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La Chistera de:

Quique

N O TA DE R ED A CC IÓ N

Los-artículos de opinión dirigidos a esta sección 
no deberán exceder de un folio mecanografiado a do
ble espacio y una cara, han de llegar debidamente iden
tificados con firma, nombre, número del DNI, direc
ción y teléfono.

Por respeto a la pluralidad Oretania se com
promete a aceptar aquellas réplicas, matizaciones, 
sugerencias o quejas que procedan de los lectores y 
sean de interés general, siempre que se ajusten al 
respecto que merecen las personas e instituciones.

Sus artículos pueden dirigirlos a:
Oretania,
Apartado de correos, 10
13500 Puertollano

I.A.E.
Impuesto de Actividades 

Económicas
Jozé el Zimpático

De todos es sabido que sin 
impuestos, el Bienestar Social, de
jaría de existir, y que nuestra cali
dad de vida se resentiría, pagamos 
impuestos para mejorar nuestras 
calles, para tener una buena sani
dad, mejores infraestructuras, cul
tura, ejercito, etc., etc., etc.; todo 
eso, a estas alturas, no creo que 
lo dude nadie.

La mayoría de los impuestos 
son comunes a todos los españo
les, I.V.A., I.R.P.F., incluso las ta
sas municipales, muy variadas por 
cierto; unos impuestos tienen el 
buen criterio de hacer pagar a los 
que más ganan, el caso del I.R.P.F., 
en el que se paga un porcentaje 
de los beneficios obtenidos; otros 
hay que pagarlos todos por igual 
sin importarle a nadie si tienes o 
no tienes para poder pagarlos.

Pero hay uno, que es espe
cial, tan solo lo pagan unos pocos 
privilegiados (por no llamarlos de 
otra forma), que tienen la suerte 
de contribuir con la mayor aporta
ción económica a las arcas munici
pales y lógicamente una aportación 
«voluntaria» a la Cámara, (lo de 
comercio ya no está en el logo).

Pues bien este impuesto que 
todos conocen como el I.A.E., pe
ligra su existencia, hay políticos 
que amenazan con suprimirlo (solo 
en época electoral), mientras que 
otros quieren que se mantenga.

Pero como seguramente ha
brá lectores que no sepan que es 
el I.A.E., lo explicaré de una forma 
sencilla, el I.A.E., es un impuesto 
que pagan aquellos que luchan por 
tener su propio puesto de trabajo, 
que se juegan la economía fami
liar en conseguirlo y que cuando 
fracasan no tienen ni siquiera de
recho a subsidio de desempleo, es 
un impuesto clasista, que no tiene 
en cuenta el beneficio que el tra
bajador está obteniendo.

Por eso pienso que es una 
injusticia que lo puedan suprimir, 
al contrario, se debería promocio-

nar y que todos lo pudieran pagar, 
y de esa manera contribuiríamos 
todos por igual a la mejora de nues
tra ciudad.

Es decir, el trabajador que ten
ga trabajo, el parado que perciba 
una prestación económica, incluso 
el jubilado, que pague un Impues
to de Actividades Económicas.

Todas las actividades propen
sas a recibir una contraprestación 
económica, estarían obligadas a 
pagar un I.A.E., acorde lógicamen
te con esa actividad, no pagaría el 
mismo I.A.E., la persona que de
sarrolle la función de Alcalde, que 
un concejal de la oposición, ni tam
poco un Ingeniero en Repsol, que 
un peón de albañil, es lógico.

También sería interesante, 
que todos los I.A.Es., del mismo 
sector, fuesen de la misma cuantía 
independiente de donde se tenga 
la actividad, es decir, que pague lo 
mismo el funcionario, el cajero de 
banca, el lechero, el droguero, el 
tendero, etc., de Puertollano, que 
el de Argamasilla, o de Madrid, de 
I.A.E, claro.

Que bonito, verdad, todos 
contribuyendo por igual, todos con
tentos de poder colaborar con 
nuestra ciudad y no solo un grupo 
de privilegiados trabajadores, que 
tan solo intentan tener su propio 
puesto de trabajo, que antes de 
saber si será posible, lo primero 
que le piden, es el I.A.E., y des
pués el Autónomo, esa es otra que 
dejaremos para mejor ocasión.

No quiero dejar pasar esta 
oportunidad, que me ofrece el pe
riódico ORETANIA, para pedir una 
utopía, además, la de la Autovía; 
bueno ya son dos utopías, no dos 
autovías; pero mejor les doy una 
pista, y no quiero decir Autopista, 
aunque el tema a mi me despista, 
no quiero perder el puerto, y no 
me refiero al Aeropuerto.

Dios, que lio, y yo que que
ría ir de fino y Por Poco me salgo 
del Lino, y hasta pierdo la cartera, 
que no la carretera, menos mal que 
no la puse en Gescartera.
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Jesús Ignacio Sánchez-Santos volvió a ganar 
la Maratón Popular de Castilla-La Mancha

Oretania/C iudad Real

Jesús Ignacio Sánchez-San
tos, de Fuente El Fresno (Ciudad 
Real) y miembro del Club Quinto 
Aliento, reinó en la VI Maratón Po
pular de Castilla-La Mancha, don
de fue en cabeza de principio a fin, 
corriendo la última media maratón 
en solitario, entre Ciudad Real y 
Miguelturra, aunque realizando un 
tiempo final discreto, 2.27.06. Ma
ría José Méndez Pacheco, del 
Maratón Badajoz, fue la primera 
mujer con 3.16.52. Unos 2.000 ni
ños participaron en la I Carrera 
Popular Escolar, que se desarrolló 
de forma paralela a la prueba 
sénior. Estos niños procedentes de 
la capita l ciudadrealeña, 
Miguelturra y Viso del Marqués, 
desbordaron todas las previsiones 
de la organización.

Participaron unos 300 corre
dores de 15 comunidades autóno
mas de España, de Marruecos y 
Alemania, habiendo representantes 
de hasta 36 provincias españolas. 
Los corredores procedían de 
Castilla-La Mancha, Ceuta, Melilla, 
Castilla-León, Aragón,
Extremadura, Andalucía, Comuni
dad Valenciana, La Rioja, Galicia, 
Madrid, Navarra, País Vasco, Mur
cia y Cataluña.

SALIDA ANIMADA

El día reunía las condiciones 
climatológicas adecuadas para co
rrer la maratón, prueba reina del 
atletismo con una distancia de 42 
kilómetros y 195 metros. Este buen 
tiempo y la programación de la I 
Carrera Popular Escolar para minu
tos después, hizo que la salida re
sultara muy animada para los cer
ca de 300 corredores que partie
ron del Polideportivo Municipal 
Príncipe Juan Carlos de Ciudad 
Real.

Ya desde los primeros minu
tos Jesús Ignacio Sánchez lideraba 
la prueba, acompañado del 
tomellosero Pablo López (Caja 
Castilla-La Mancha), un especialis
ta de la media maratón, y del tam
bién maratoniano de Fuente El 
Fresno, Miguel Vera (C. San Pa
blo). Después les seguía un grupo 
de cuatro corredores integrado por 
Fernando González, de Madrid, el 
extremeño Andrés Medina; el cor
dobés Vicente Jesús Morales y José 
Luis Peño, de Madridejos (Toledo), 
así como el isleño José Luis Zarza 
(San Fernando, Cádiz), que inten

taba darles alcance.
Al primer paso por el Quijo

te azteca, podía apreciarse que el 
trío de cabeza iba aumentando las 
distancias respecto a sus persegui
dores. Cuando la carrera llevaba 
casi media hora de recorrido, y se 
producía la primera entrada en 
Miguelturra, justo en el kilómetro 
11, los que iban en cabeza saca
ban casi un kilómetro de diferen
cia al grupo perseguidor.

La alegría de los puntos de 
animación churriegos llevó a Pablo 
López y Sánchez- Santos a pegar 
un pequeño tirón a la prueba, de 
manera que, al coger de nuevo 
rumbo a la capital provincial, Mi
guel Vera no podía aguantar el rit
mo que imponían sus compañeros 
de fuga y se fue descolgando de 
ellos. y

El dúo de cabeza siguió au
mentando las distancias. Cuando 
entraban, de nuevo en Ciudad Real, 
ya sacaban más de 5 minutos al 
trío perseguidor, que continuaban 
siendo el formado por Fernando 
González, Peño y Medina, muy se
guidos de cerca de Juan Murillo, 
del Ministerio de Defensa (Guardia 
Real), que realizó una maratón es
pléndida, sabiendo medir muy bien 
sus fuerzas pese a salir de una le
sión.

MEDIA MARATON Y 
SALUDO DE DESPEDIDA

La llegada a la media 
maratón, en el carreterín del Pan
tano del Vicario, fue significativa 
para Jesús Ignacio Sánchez-San
tos, pues Pablo López se despedía 
de él con un apretón de manos, 
retirándose y dejándolo solo, a más 
de 6 minutos del grupo persegui
dor.

A partir de ahí, y cual llanero 
solitario, Sánchez Santos fue 
dosificando energía, y reduciendo 
su ritmo para aguantar como líder 
hasta el final, mientras por atrás, 
Juan Murillo, corría muy fresco dis
puesto a plantearle batalla a poco 
que se descuidara.

A la entrada de nuevo en la 
capital, por la Puerta de Toledo, el 
de Fuente El Fresno tiene un ba
jón, quiere tirar más pero las fuer
zas le fallan, y hasta él mismo se 
echa agua para darse ánimos, co
rrespondiéndole también el públi
co ciudadrealeño en esta entrada 
y en el punto de animación del cru
ce entre las calles Estrella y Luz.

Sánchez-Santos pasó por

segunda vez por Miguelturra cuan
do en el marcador figuraban los 
181 minutos, y en este punto, co
nocido por «el muro» por los co
rredores porque encaran los siete 
últimos kilómetros de la prueba, la 
animación de los puntos churriegos 
le ayuda a cubrir la parte final, 
cuando ya pensaba en retirarse y 
no seguir, entrando en meta con 
un tiempo discreto 2.27.06 cuan
do más apretaba el calor.

4 CASTELLANOMANCHEGOS 
ENTRE LOS 10 PRIMEROS

Acababa de conseguir ganar 
por segunda vez la Maratón Popu
lar de Castilla-La Mancha, aunque 
no se mostraba satisfecho con su 
marca, que distaba mucho de aquel 
2.21.31 que le dio la victoria en la 
tercera edición y también de Ja lo
grada por el campeón del año pa
sado, que no llegó a 2.24.

Juan Murillo, del Ministerio 
de Defensa, llegó en segundo lu
gar, seguido del también militar 
José Luis Zarza, y el toledano José 
Luis Peño, entre otros. Cuatro 
castellanomanchegos se colaron en 
los diez primeros puestos.

A menos de 50 minutos de 
llegar el primer clasificado, hacía 
su entrada en meta la primera 
mujer, María José Méndez Pacheco, 
del Maratón Badajoz, que prácti
camente fue «llegar y besar el san
to», como se dice popularmente, 
porque era la primera vez que co
rría la Maratón Popular de Castilla- 
La Mancha, y se estrenaba con vic
toria y un tiempo de 3.16.52.

LOS DIEZ PRIMEROS

I o Jesús Ignacio Sánchez 
Santos, Quinto Aliento; 2o Juan 
Murillo, Ministerio de Defensa; 3o 
José Luis Zarza, Ministerio de De
fensa; 4o José Luis Peño, Atmo. 
Madridejos (Toledo); 5o Javier 
Arroyo, Ministerio de Defensa; 6o 
Manuel Navarro, 7a Andrés Medina, 
La Serena Badajoz, 8o Aníbal 
Arévalo, UA Talavera; 9o José Ma
nuel Infante Pió, Daimiel Atletismo 
Saturno, y 10° Javier Notario, 
Quinto Aliento.

El último en llegar fue el 
militar Pedro Artajo, de Córdoba, 
que realizó un tiempo de 4.57.50, 
cerrándose el control a las 14.30 
horas.

En la entrega de premios 
estuvieron presentes el director 
general del Deporte de Castilla-La

Mancha, Javier Martín del Burgo; 
el concejal de Deportes de Ciudad 
Real, Javier Laguna; el alcalde de 
Miguelturra, Román Rivera; el te
niente coronel de la Base de Heli
cópteros de Almagro, Javier Casti
llejo; el delegado de Educación, 
José Fuentes; entre otras autori
dades civiles y militares, así como 
representantes de las marcas 
patrocinadoras del acontecimiento 
deportivo.

I CARRERA POPULAR 
ESCOLAR

Pocos minutos después de 
que se diera la salida a la prueba 
sénior, en los aledaños al 
Polideportivo Príncipe Felipe se 
congregaron cerca de 2.000 esco
lares de Ciudad Real, Miguelturra, 
Viso del Marqués, Membrilla y 
Daimiel. Disputándose tres prue
bas para Infantiles (2.000 metros), 
Cadetes (3.000 metros) y Juveni
les (5.000 metros).

Los ganadores fueron los si
guientes por categorías. Categoría 
A: femenino, Raquel Palacio, Viso 
del Marqúes; Aida María Martínez, 
Cruz Prado, y Beatriz Herraez, 
Nuestra Señora del Prado. Mascu
linos: Io Alberto Imedio, Ciudad 
Real; 2o Carlos Matamoro y 3o Luis 
del Campo, Viso del Marqués.

Categoría B. Masculino. Juan

Sobrino, IES Campo de Calatrava; 
Francisco Javier Elbar, San Juan 
Bosco, y David Arévalo, IES Cam
po de Calatrava. Femenino: María 
losé Cano y Verónica Perona, IES 
Marmaria (Membrilla) y Celia 
Gómez, Nuestra Señora del Prado.

Categoría C. Femenino. Cris
tina Heredia, María José Quevedo 
y Ana Martín, las tres del colegio 
San José. Masculino: Rodrigo Pe
ral, del Saturno Daimiel, Francisco 
García y Juan Agustín Morago, del 
IES Marmaria (Membrilla).

DISCULPAS

Mateo Gómez Aparicio, coor
dinador general de la VI Maratón, 
destacaba la gran participación en 
esta Carrera Escolar de niñas, ni
ños y jóvenes, que «ha desborda
do las previsiones de la organiza
ción, por lo que tendremos que 
replantearnos para el futuro una 
mayor infraestructura para hacer 
más categorías y que cada prueba 
no sea tan numerosa».

Gómez Aparicio mostró su 
agradecimiento a los colegios, pa
dres y madres, y AMPAS que han 
participado por su colaboración, es
perando «sepan disculpar posibles 
disfunciones o anomalías debido a 
la masiva participación, de las que 
hemos tomado nota y que se sub
sanarán en próximas ediciones».

servicio oficial C ITRO EN jj| 
C/ Asdrubal, 60  PUERTOLLANO 
$É Tfñs? 926  429192 , 441294U
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Propuestas culturales del 
Grupo Municipal Socialista 
para el próximo verano

Naharro y López Camarería

Miguel/Oretania

Para el Grupo Municipal So
cialista, en el ayuntamiento de Ciu
dad Real, la presentación de la 
campaña de actividades culturales 
para otoño-invierno, pone de ma
nifiesto la casi total ausencia de 
actividad cultural durante el vera
no en nuestra ciudad.

Según López Camarena, que 
la vida cultural se remita durante 
tres meses -julio, agosto y septiem
bre- a dos festivales folklóricos y 
algunos conciertos de la Agrupa
ción Musical, es demasiado poco 
para una población de 63.000 ha
bitantes. Sobre todo en una época 
del año en la que la población vive 
más en la calle debido a la buena 
climatología y las vacaciones, con
tando, mayores y pequeños, con 
un mayor tiempo para el ocio. 
Máxime cuando la ciudad cuenta 
con un anfiteatro, parques, calles 
y plazas, que pueden acoger las 
más variadas actividades cultura
les al aire libre.

Recuerda, Carlos López 
Camarena, que el reconocimiento 
por parte del concejal de cultura 
de esta circunstancia y su anun
ciado propósito de la enmienda 
para este verano (ante la denun
cia que hizo el grupo socialista), 
ha quedado un verano más solo en 
palabras. Y para intentar solucio
narlo, ya solo queda un verano en 
esta legislatura.

El incremento de los presu
puestos de la concejalía de cultu
ra, el equipo humano de la misma 
y la colaboración en actividad y 
subvenciones de otras administra
ciones y entidades, con una pro
gramación durante todo el año 
marcada principalmente por la 
oferta de la Red Regional de Tea
tros de la Junta de Comunidades, 
son motivos suficientes para pro
gramar con imaginación y presu
puestos también en verano.

El Grupo Municipal Socialista 
ofrece su colaboración para traba
jar con el equipo de gobierno en la 
potenciación de la pol 'tica cultu
ral municipal, pidiéndole al Sr. Al
calde que en las reuniones de tra
bajo estén presentes una represen
tación de las asociaciones cultura
les, asociaciones de vecinos, Con
sejo Local de la Juventud, grupos 
musicales de danza y teatro, artis
tas de la capital, etc. Con esto se 
daría cumplimiento a la petición de 
propuestas que el concejal de cul
tura solicitó en los medios de co
municación.

Estas reuniones servirían 
para conocer de primera mano las 
preferencias de los principales des
tinatarios de estas propuestas cul
turales y poder contar con sus ines
timables aportaciones, por una vez, 
que este ofrecimiento no quede 
únicamente como un brindis al sol.

No obstante el Grupo Muni
cipal Socialista, ofrece al Sr. Alcal
de para su estudio una serie de 
propuestas con el objetivo de do
tar a Ciudad Real de un atractivo 
verano cultural:

• Ciudad Real «Capital de la 
Danza». Durante el mes de julio 
en el Anfiteatro de la Granja, com- 
pletando los dos festiva les 
folklóricos, programar ballet, apro
vechando la presencia de ballet 
extranjeros en los distintos festi
vales, como Santander, Pereleda, 
etc..., alguno de los nacionales 
(cásico o español) o reconocidos 
como el de Víctor Ullate. Lo que 
proporcionaría un magnífico abo
no. Esta actividad podría proponer
se hacia el exterior como un pa
quete turístico cultural compagi
nándolo con el Festival Internacio
nal de Teatro de Almagro.

■ Teatro de calle y teatro al 
aire libre, llevando los montajes a 
plazas de la ciudad y anejos.

■ Guiñol, cuenta cuentos, 
concursos de pintura. Durante los

tres meses de verano, en los par
ques de la ciudad y anejos.

• Bibliotecas de verano, en los 
parques y para todas las edades.

■ Ampliación de los concier
tos de la Agrupación Musical en el 
Prado, a los anejos, completando 
estos conciertos al aire libre, con 
grupos de pulso y púa y corales.

■ Concurso de murales 
graffitis, para que puedan los ga
nadores plasmarlos en tapias de 
obras y dar vía a una expresión 
artística eminentemente juvenil.

■ Cine en los barrios y ane
jos, recuperando una actividad 
perdida.

■ Complementar el Festival 
Internacional de Folklore con con
ciertos de música étnica, muestras 
gastronómicas y exposiciones de 
los países participantes, que per
mita un mayor conocimiento de los 
mismos y una mayor interrelación 
de la ciudad con los asistentes al 
festival.

■ Complementar el Festival de 
la Seguidilla, con un concierto de 
grupos Folk, exposiciones de tra
jes, instrumentos musicales o cual
quier elemento que identifique a 
una o a las regiones participantes 
y una muestra gastronómica y 
artesana de las mismas.

El portavoz socialista termi
nó su alocución diciendo: «Estas 
son algunas de las sugerencias que 
tienen que llenar la vida cultural 
de nuestra ciudad durante el vera
no, algunas de ellas necesitan más 
voluntad y trabajo que presupues
to. Para ello es para lo que ofrece
mos colaboración, no solo nuestra 
sino seguro la de todas aquellas 
asociaciones y colectivos que de
dican sus afanes a la cultura y que 
son, como actores y destinatarios, 
los degustadores de la misma.

Sr. Alcade, la vida ciudadana 
se enriquece con la participación y 
las propuestas de los más, escú
chenos».

A p u n te s -----------— ------------
Cruz Roja Española de Ciudad Real 
recaudó 1,5 millones

Cruz Roja Española de Ciudad Real agradece la colabora
ción ciudadana prestada durante la Fiesta de la Banderita que 
tuvo lugar el 31 de octubre.

La presidenta provincial de Cruz Roja, Dolores Cruz, ha agra
decido el trabajo voluntario de todos y todas las personas colabo
radoras y ha indicado que esta recaudación servirá para financiar 
programas sociales en función de la necesidad de cada colectivo 
como pueden ser: ayuda a domicilio complementaria, teleasistencia 
domiciliaria, transporte adaptado, ayuda toxicómanos en institu
ciones penitenciarias, alimentos para la solidaridad, equipo de 
atención a drogodependientes, mensajes de búsquedas y reagru- 
pación familiar, socorros y emergencias, cooperación internacio
nal y ayuda humanitaria, formación, infancia y juventud, 
inmigrantes y refugiados.

La recaudación ha superado los 1,5 millones de pesetas, lo 
que supone un incremento respecto a años anteriores.

El lema de esta Fiesta de la Banderita fue simple y directo: 
COLABORA y ahora con la cifra anteriormente citada se "colabo
rará" en las actividades de carácter social que realiza Cruz Roja 
Española de Ciudad Real. Hay que mencionar, asimismo, que esta 
postulación supone una parte importante para llevar a cabo el 
trabajo diario de esta institución y sus numerosas actividades.

El mercado de Ciudad Real abrirá de 
nuevo sus puertas el 9 de noviembre

Las obras del nuevo mercado, en las que el Ayuntamiento 
ha empleado un presupuesto total de 340 millones de pesetas, 
serán abiertas al público el próximo día 9 de noviembre. El mer
cado tiene un total de 3.360 metros cuadrados de los que 2.000 
están destinados a Ja zona de los distintos establecimientos, que 
serán un total de 28. El aparcamiento ocupa 800 metros cuadra
dos y tiene capacidad para 25 vehículos. También hay una zona 
de servicios, calderas, basuras y una terraza-patio en la primera 
planta de 700 metros cuadrados.

Cámara y Ayuntamiento colaboran en 
dinamizar el pequeño comercio

Por primera vez la Cámara y el Ayuntamiento de Ciudad 
Real, firman un convenio marco de colaboración para impor
tantes retos empresariales, promoción empresarial, organiza
ción de actividades formativas, dinamización del pequeño co
mercio y la creación de una consultaría que elabore un Plan 
Estratégico de Ciudad Real.
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Un helicóptero del SESCAM 
tendrá base en Ciudad Real

Oretania/Ciudad Real

La Diputación de Ciudad Real 
ha cedido al Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM) un 
terreno para que un helicóptero 
sanitario tenga base en Ciudad Real 
y no se encuentre operativo en 
Toledo, desde donde tarda 25 mi
nutos en llegar a la provincia.

El vicepresidente primero de 
la Diputación, Angel Amador, ha 
explicado que el pasado mes de 
ju lio  el SESCAM se dirig ió al

INSALUD y al Ayuntamiento de Ciu
dad Real, entre otros consistorios 
de la provincia, con la finalidad de 
disponer de un lugar donde insta
lar la base del helicóptero sanita
rio. Y agregó que el INSALUD co
municó que no disponían de terre
nos susceptibles de ser utilizados 
para tal fin y el Ayuntamiento, dos 
meses después, en septiembre, 
ofreció, ante la insistencia de la 
delegación provincial de Sanidad, 
dos posibles emplazamientos, pero 
ninguno de ellos válido.

Uno, porque se trata de una 
parcela totalmente rural que resul
ta inviable para el traslado de en
fermos y otro, porque se trata de 
un lugar próximo al futuro hospi
tal, que está en la actualidad en 
obras. Aunque este último empla
zamiento puede resultar idóneo en 
el futuro, Amador dijo que en los 
años que faltan hasta que entre en 
funcionamiento el nuevo centro 
sanitario Ciudad Real no podía de
jar de ofrecer una base al helicóp
tero sanitario en beneficio de la

ciudadanía. Además, la futura par
cela que oferta el Ayuntamiento de 
la capital está afectada por un ex
pediente de segregación cuya re
solución es preceptiva para poder 
llevar a cabo la cesión de uso co
rrespondiente, un trámite que, se
gún el vicepresidente primero de 
la Diputación, tardará varios me
ses en formalizarse.

Así las cosas, y ante la solici
tud que ha hecho formalmente el 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha a la Diputación, la institu
ción provincial ha decidido cederle 
por el tiempo que sea necesario, 
"puesto que se contribuye a la 
prestación de un mejor y más rá
pido servicio sanitario en caso de 
urgencia", los terrenos existentes 
detrás del hospital del Carmen, jun
to a los talleres del servicio de Vías 
y Obras.

Ya está operativo

El helicóptero sanitario del 
SESCAM ya está operativo con base 
en Ciudad Real, aunque desde la 
Diputación se van a llevar a cabo 
una serie de actuaciones en el te
rreno con el objetivo de facilitar el 
aterrizaje del helicóptero sanitario. 
Pero a partir de ahora ya se po
drán hacer traslados si es necesa
rio. Es más, esta mañana ha ate
rrizado por segunda vez el helicóp
tero en los terrenos que han sido 
cedidos por la Diputación sin nin
gún tipo de problema.

Amador comentó, a este res
pecto, que los terrenos que ofrece 
la Diputación han sido del agrado 
del equipo médico y de los técni
cos que se desplazan en el heli

cóptero porque no sólo reúne las 
condiciones de seguridad necesa
rias, sino que también tiene una 
buena y rápida comunicación con 
los dos hospitales del complejo 
sanitario de Ciudad Real.

Angel Amador estuvo acom
pañado por el jefe de planificación 
de la delegación provincial de Sa
nidad, José Torres Consuegra, 
quien dijo que el hecho de que Ciu
dad Real pueda contar con una 
base para el helicóptero sanitario 
acortará mucho el tiempo de los 
traslados de urgencia.

Por su parte, el responsable 
regional de Urgencias y Emergen
cias, Antonio Alvarez Relio, quien 
acompañó al personal médico y 
técnico en el segundo viaje de 
prueba que se hizo a Ciudad Real 
para aterrizar en los terrenos que 
servirán de base, manifestó que el 
helicóptero tiene capacidad para 
trasladar a un enfermo y, si es ne
cesario, a dos. Agregó que las prin
cipales ventajas que ofrece el heli
cóptero sanitario es que vuela a 
250 kilómetros por hora en línea 
recta, por lo que acorta un tercio 
el tiempo del traslado. Es decir, que 
desde Ciudad Real al hospital La 
Paz de Madrid tardan 35 minutos 
en llegar, lo que contrasta con las 
dos horas que emplean las ambu
lancias por carretera.

Resaltó, además, Alvarez 
Relio que las condiciones del tras
lado son infinitamente mejores. Y 
concluyó diciendo que han fijado 
el tiempo máximo de respuesta 
ante una emergencia en ocho mi
nutos, aunque entra en las previ
siones del servicio 112 rebajarlo a 
cinco o seis.

El Servicio de limpieza del Ayuntamiento de Ciudad Real ha concluido ya los trabajos de colocación de cartelería en el Parque Foresta de La Atalaya con 
el lema «Si vienes al campo, deposita tus residuos en la ciudad». Asimismo han sido retirados los bidones-papeleras que se encontraban distribuidos por el 
parque, quedando los grupos de contenedores de RSU ubicados en la zona del kiosko y en la entrada al Parque por el camino del Arca.

Con esta medida se pretende hacer entender al ciudadano que el campo no debe estar poblado de papeleras y que ser el usuario el que acerque los 
residuos a los contenedores más cercanos.
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Fertiberia celebró la XIII 
Jornada de Medio Ambiente y 
la XVI Jornada de Seguridad

i : ■ BN H H R
.....................................

Alumnos de los Centros de enseñanza de Puertollano durante su visita

Julio

Del lunes día 22, al viernes 
día 26, Fertiberia celebró las Jor
nadas de Medio Ambiente y Segu
ridad, del año 2001, en sus edicio
nes XIII y XVI respectivamente.

Como viene siendo tradicio
nal, las jornadas fueron inaugu
radas por el Director de la Fábri
ca, D. José de la Cruz Carmona.

Las actividades programa
das se desarrollaron como esta
ba previsto, el lunes tenia lugar 
la conferencia «Gestión de Ries
gos» por D. Tomás Arévalo Fer
nández, Directos de la División de 
Medio Ambiente, de ITSEMAP, 
MAPFRE.

El martes, y dentro de la pro
gramación prevista, Fertiberia, re

cibió la visita de treinta alumnos 
de los centros de enseñanza de 
Puertollano, Institutos Fray An
drés, Dámaso Alonso y del Cole
gio Salesianos, asistieron 10 alum
nos por Centro, acompañados por 
un profesor. En la factoría fueron 
recibidos por D. José Bello Aliaga, 
Jefe de Control de Calidad y Me
dio Ambiente y por D. Pedro 
Cánovas Félix, Jefe de Fábrica, 
que les acompañaron durante su 
visita por las instalaciones.

Durante el día 24 miércoles, 
se desarrolló el simulacro de 
emergencia, previsto para estas 
jornadas, pero sería el jueves, día 
25, cuando tuviera lugar la con
ferencia que más expectación y 
polémica despertó, el encargado 
de ofrecer la conferencia era Luis

Suárez Lasierra, Jefe de Servicio 
de Medio Ambiente Industrial de 
la Dirección General de Calidad 
Ambiental de la Junta de Comu
nidades, que analizó la situación 
de la calidad del aire en Puerto- 
llano, mediante los datos obteni
dos por la red de vigilancia exis
tente en cuatro puntos diferen
tes de la ciudad.

Luis Suárez, aseguró que la 
calidad del aire en Puertollano, no 
era muy buena, llegando incluso 
a registrarse puntos de contami
nación puntuales superando los 
umbrales establecidos por la UE, 
que nos colocan a la cabeza de la 
contaminación en Europa.

Las Jornadas fueron 
clausuradas por el Directos de la 
Fábrica.

Manuel Marín, portavoz de Exteriores del PSOE en el 
Congreso de los Diputados, visitó Puertollano, donde man
tuvo una reunión con un grupo de empresarios locales, Marín afir
mó que los españoles sí están preparados para la llegada del euro.

«La Oca volando libremente» nuevo 
libro de cuentos de María Luisa Menchón

«La Oca volando libremente», una obra de diez relatos In
fantiles, es el último de los libros escrito por María Luisa Menchón, 
escritora, pintora, abogada y maestra de Puertollano.

El libro, que fue presentado por Lourdes Carrascosa, en un 
acto organizado por la Asociación de Amas de Casa y Consumido
res «El Timón», cuenta con una portada realizada por una niña de 
seis años, amiga de la autora.

Finalizó el módulo de Albañilería del 
Programa de Garantía Social 2000/01

Oretania/Puertollano

El día 25 de Octubre finalizó 
el módulo "OPERARIO DE ALBA- 
ÑILERÍA" (Programas de Garantía 
Social, Curso 2000-2001) que se 
ha venido desarrollando por parte 
del Ayuntamiento; este módulo ha 
estado financiado por la Junta de 
Comunidades de Castilla La Man
cha (Consejería de Educación) y el 
Ayuntam iento de Puertollano 
(Concejalía de Formación y Em
pleo) con un coste total de 
15.500.000 Pesetas.

Los Programas de Garantía 
Social, en la modalidad de Forma
ción Empleo, están establecidos 
para dar respuesta a las necesida
des formativas que requieren cier
tos colectivos de nuestra población 
más joven, que con estudios 
inacabados y sin ninguna titulación 
profesional tienen muy difícil el 
acceso al mundo laboral.

Las actividades formativas,

del modulo que ahora termina, die
ron comienzo el día 26 de Octubre 
de 2000, con la participación de 15 
alumnos, de los cuales lo han fina
lizado 12 (2 chicas y 10 chicos). El 
curso ha tenido un año de duración, 
dividido en dos fases de trabajo.

Durante la primera fase, un 
periodo de seis meses, los alumnos 
y alumnas trabajadores/as han veni
do combinando las tareas formativas, 
clases teóricas de Formación Bási
ca, con las teóricas y prácticas de la 
Formación Especifica.

En las clases de Formación 
Básica el componente formativo 
comprendía la preparación para la 
consecución del Graduado 
Escolar,con el propósito de mejo
rar la actitud de los jóvenes hacia 
el aprendizaje y la formación. La 
Formación y Orientación Laboral ha 
estado encaminada a su futura In
serción laboral. Las Actividades 
Complementarias han consistido en 
la visita a nuestros museos, tea

tro, cine-forum y actividades de
portivas, todo ello para fomentar 
actitudes de respeto a los demás, 
de convivencia y de participación 
social.

En las clases de Formación 
Especifica los jóvenes se han ido 
familiarizando con las herramien
tas, utensilios y materiales propios 
de la actividad a desarrollar, en este 
caso la albañilería, desarrollando 
la confianza en sus posibilidades y 
el interés por progresar mediante 
el trabajo y la formación.

En la segunda fase, los otros 
seis meses restantes, los integran
tes del módulo han estado con
tratados por el Ayuntamiento de 
Puertollano con un contrato de For
mación. Durante este periodo de 
tiempo los jóvenes trabajadores 
han realizado una serie de tareas 
de apoyo en las obras municipa
les, en colaboración con el Depar
tamento de Urbanismo del Ayun
tamiento.

Miembros del Comité Anti-Sida

Se celebraron en Puertollano las VI Jornadas Regiona
les sobre Sida, organizadas por el Comité Anti-Sida «Ciudad 
de Puertollano», en colaboración con el Ayuntamiento de la 
ciudad. El principal motivo de las jornadas es la divulgación 
de toda la información de la que actualmente se dispone, 
no solo sobre los factores de riesgo por los que se transmite 
el VIH sino además de toda la problématlca de la enferme
dad en si. Facilitando esa información se pretende paliar el 
efecto psicológico que esta enfermedad provoca en la so
ciedad en general, sobre todo en temas de rechazo, por parte 
incluso de los propios afectados.
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Censos de población y 
de viviendas 2001

Oretania/Puertollano

El Instituto Nacional de 
Estadística, en colaboración con 
el Ayuntamiento de Puertollano, 
ha iniciado la elaboración de los 
Censos de Población y Vivien
das 2001. Estos tipos de cen
sos tienen carácter estadístico 
y su objetivo es proporcionar 
información sobre el número y 
la distribución de las caracterís
ticas demográficas y sociales, 
respetando siempre el secreto 
estadístico.

Por parte del Ayuntamien
to de Puertollano se solicita a 
los vecinos la máxima colabo
ración con los agentes censales 
que, debidamente acreditados, 
harán entrega de los cuestiona
rios para su cumplimentación. 
En nuestra localidad son 45 los 
agentes encargados de visitar 
los distintos domicilios para re
cabar los datos, a los que hay 
que sumar los 7 encargados de 
zona y los 2 encargados comar
cales.

El Censo es el principal 
instrumento para conocer, no 
sólo cuántos somos, sino tam
bién cómo vivimos, cómo son 
nuestros hogares y qué proble
mas o deficiencias tienen. Esta 
valiosa información perm itirá 
planificar futuras políticas urba
nísticas, de protección del me
dio ambiente, de control y me
jo ra  del t rá f ic o , e tc.

El INE es el organismo en
cargado de realizar este gran 
proyecto, para ello va a necesi
tar la colaboración de todos los 
ciudadanos. Rellenar el cuestio
nario no nos llevará más de 
quince minutos y, además, los 
agentes censales pasarán por 
nuestros domicilios para entre
gar y recoger los impresos.

Los censos de población 
son recuentos exhaustivos de la 
pob lación que la leg is lac ión  
obliga a realizar normalmente 
cada diez años, para conocer las

características sociales y demo
gráficas de sus habitantes. El 
último censo se llevó a cabo el 
1 de marzo de 1991 y el próxi
mo será el referido al 1. de no
viembre de 2001. Simultánea
mente a los Censos de Pobla
ción se realizan los Censos de 
Viviendas pues así se permite 
relacionar las características de 
los habitantes con las viviendas 
que ocupan.

En la ejecución de los 
Censos-colaboran los Ayunta
mientos y en una medida u otra 
los Institutos de Estadística de 
las Comunidades Autónomas.

Recoge a toda la población 
que tiene fijada su residencia 
habitual en el territorio nacio
nal, es decir, no sólo a la po
blación española, sino también 
a la población extranjera que 
reside en España con indepen
dencia de que tenga o no per
miso de trabajo o de cualquier 
otra característica.

Hay cuatro modelos de 
cuestionarios a rellenar pero no 
todas las personas residentes 
en la vivienda tienen que cum
plimentarlos: datos padronales 
(su finalidad es verificar si la 
información de que disponen los 
Ayuntamientos en el Padrón y 
que figura en esta hoja, es la 
correcta); cuestionario de vi
vienda; cuestionario de hogar y 
cuestionario individual.

En los dos ensayos 
censales que se han realizado 
las personas que han participa
do han tardado aproxim ada
mente unos quince m inutos. 
Como la mayoría de las respues
tas están codificadas, sólo hay 
que elegir la apropiada y mar
car con una cruz. En lo que se 
re f ie re  a la in fo rm ac ión  
preimpresa sólo hay que com
probar que es correcta y, en otro 
caso, modificarla.

Los agentes censales pa
sarán por todos los domicilios 
entregando los cuestionarios

para su cumplimentación. Los 
cuestionarios censales de cada 
hogar se entregarán agrupados 
dentro de un sobre. La norma 
que tienen los agentes censales 
es entregar la documentación 
en mano a una persona del ho
gar. Pero si por cualquier cir
cunstancia esto no fuese posi
ble, se utilizará un sobre cerra
do para hacérsela llegar. De 
esta forma queda preservada la 
privacidad de sus datos perso
nales.

En el momento en que se 
entreguen los cuestionarios, el 
agente censal responderá a to 
das las dudas que se tengan 
sobre la cumplimentación de 
los mismos e incluso él mismo 
re lle n a rá  los cu e s t io n a r io s  
cuando ninguna persona del 
hogar esté capacitada para ha
cerlo.

El agente censal indicará 
qué día pasará a recoger los 
cuestionarios. Además dejará 
un cartel en el portal indicando 
qué día pasará a recoger la in
formación de las viviendas de 
cada edificio. Si el día señalado 
para la recogida de la informa
ción ninguna persona del hogar 
va a poder estar en la vivienda, 
puede optar por dejar a alguna 
persona de su confianza los 
cuestionarios dentro del mismo 
sobre cerrado en que le fueron 
entregados.

Los agentes disponen de 
un carnet personalizado que los 
identifica como personal del 
Instituto Nacional de Estadísti
ca, el cual debe mostrar en el 
momento de la entrega y reco
gida de los cuestionarios. Este 
carnet le obliga a cumplir con 
los deberes propios del agente 
censal y, especialmente, con la 
obligación de guardar secreto 
de toda in fo rm ac ión  
individualizada relacionada con 
la operación censal, existiendo 
severas sanciones para el caso 
de incumplimiento.

VII Semana Cultural 
del Centro Castellano 
Manchego «La Latina»

Oretania/Puertollano

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, fue 
el encargado de dar el pregón 
de apertura de la VIII Semana 
Cultural que organiza el Centro 
Castellano-Manchego «Latina». 
El acto tuvo lugar el pasado sá
bado, día 20, por la tarde en el 
Centro Cultural Fernando de los 
Ríos de Madrid. Posteriormente, 
inauguró la exposición «Minería 
de interior de Puertollano 1873/ 
1975», que pudo visitarse en ese 
centro durante los siguientes 
quince días.

Ante un público de man- 
chegos residentes en el madri
leño barrio de «Latina», que 
abarrotaba el salón de actos del 
Centro Cultural, el alcalde des
tacó en su pregón la influencia 
de la minería en la historia de 
nuestra ciudad, haciendo men
ción de su desarrollo, evolución 
y crisis, así como del comienzo 
del Puertollano industrial, pasan
do por el fenómeno de la emi
gración hasta llegar al esfuerzo 
por afianzar nuestro presente y 
afrontar el futuro.

Exposición

Después del pregón del 
alcalde y de la actuación de un 
grupo folklórico de Albacete, 
tuvo lugar la inauguración de la 
exposición «Minería de Puerto- 
llano 1873/1975», que estuvo 
presidida por Casimiro Sánchez 
Calderón y la directiva del Cen
tro castellano-manchego y la 
directora del Centro Cultural.

Durante el acto de inau
guración de la exposición, que 
registró una gran afluencia de 
público, los presentes pudieron 
beber agua agria llevada expre
samente desde Puertollano

La entrada a la exposición 
simula una galería y desde allí 
se accede a un panel donde se 
expone gráficamente la forma
ción de la cuenca minera de 
Puertollano. Se pueden contem
plar, también, fósiles de la flora 
del período carbonífero y una 
visión fotográfica cronológica de 
las instalaciones de minería de 
interior, junto a las maquetas de

los castilletes de los pozos Cal
vo Sotelo y Santa María.

Después nos encontramos 
con fotografías que muestran la 
maquinaria más habitual de las 
explotaciones y los sistemas de 
transporte, así como una máqui
na de barrenar de escalera y un 
martillo eléctrico, cerrando la 
sección un panel donde se exhi
be el corte ideal de una mina de 
carbón.

Sobre los pedestales insta
lados podemos contemplar una 
serie de herramientas típicas del 
interior de una mina y más ade
lante el cuadro «El Minero» del 
puertollanense Manuel Prior.

Asimismo, la exposición 
muestra un conjunto de fotogra
fías centradas en el ocio, distin
tos modelos de luminaria utili
zados en la mina o la maqueta 
de una instalación en la que apa
rece la sala de máquinas, el 
castillete y el taller de selección 
con las cribas y tolvas.

La muestra finaliza con 
una amplia selección de fotogra
fías de personal minero, en las 
que llama la atención la presen
cia de mujeres y niños encarga
dos de labores auxiliares o em
pleados en las cribas.

Actuación de la Coral

A lo largo de los ocho días 
que duró la Semana Cultural, el 
C.C. Castellano Manchego «La
tina» desarrolló en el Centro Cul
tural Fernando de los Ríos (C/ 
Camarena, 10) un extenso e in
teresante programa de actos, 
que abarcó desde conciertos o 
actuación de bandas, hasta la 
presentación del libro «Molinos 
de Viento en Castilla La Mancha» 
de Juan Jiménez Ballesta, tea
tro, zarzuela con música man- 
chega o degustación de cocina 
típica de nuestra región.

La VII Semana Cultural se 
clausuró al siguiente sábado día 
27 con la actuación de la Coral 
Polifónica Puertollano que dirige 
Adolfo Muñiz, que interpretó un 
amplio repertorio de canciones 
tan populares como «La canción 
del Cola Cao», «Guantanamera» 
o «Juramento».
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El C.P. Santa Bárbara gana 
la fase regional del concurso 

«¿Qué es un rey para ti?»
La v iceconsejera  de Educación  y Cultura ha entregado los diplom as a los 
ganadores de este concurso , en el que han participado 4.000 esco lares

Exito artístico y 
humanitario de 
«Bolero»

Oretania/Puertollano

Oretania/Puertollano

La clase de 4° curso de 
Educación Primaria del Colegio 
Público Santa Bárbara de Puer
tollano se ha alzado con el triun
fo en la fase autonómica del 
certamen "¿Qué es un rey para 
ti?", que se ha fallado esta ma
ñana en la B ib lio te ca  de 
Castilla-La Mancha en el Alcá
zar de Toledo Toledo.

Este concurso, que llega 
ahora a su 21a edición, está or
gan izado  por la Fundación  
Institucional Española (FIES), 
patrocinado económ icamente 
por la operadora Amena y cuen
ta con la colaboración de la Con

sejería de Educación y Cultura.
En el acto de entrega de 

diplomas la viceconsejera de 
Educación y Cultura, Elisa Ro
mero, agradeció a los padres y 
profesores de los participantes, 
y sobre todo a éstos, su presen
cia activa en certamen que -  
dijo- "os permite formaros en 
valores de libre opinión y ju i
cio, con los que seréis capaces 
de hacer, dentro de unos años, 
vosotros mismos la Historia que 
ahora estáis aprendiendo".

De Castilla-La Mancha han 
participado unos 4.000 alumnas 
y alumnos, lo que representa 
aproxim adam ente el 10 por 
ciento de la participación nacio

nal, dato éste que es valorado 
muy positivamente por los or
ganizadores del mismo.

Intervinieron también en 
el acto el presidente de FIES, 
Ramón Guardans, que señaló la 
importancia que el Rey don Juan 
Carlos concede al mismo, al 
entregaren persona los premios 
cada año a los ganadores de las 
distintas comunidades autóno
mas. Destacó la importancia de 
esta iniciativa "que llega ya a 
su 21a edición, y sigue consoli
dándose año tras año".

Además del colegio gana
dor se entregaron diplomas y 
obsequios a otros 49 colegios 
que han resultado finalistas.

S o lic itu d e s  de  licen cia  
para el M ercad illo 2 0 0 2

A partir del próximo lunes día 
5 de noviembre puede presentar
se ya la documentación o escrito 
tanto para la renovación como para 
las nuevas solicitudes de licencia 
para el mercadillo de cara al ejer
cicio del año 2002. El plazo finali
zará el 30 de noviembre.

Para las renovaciones de li
cencia, los interesados deberán 
presentar dos fotografías tamaño 
carnet, fotocopia del DNI o permi
so de residencia en caso de extran
jeros, justificante de abono del IAE 
(ejercido 2001), justificante de 
abono de las cuotas de la Seguri
dad Social (trabajadores asociados 
a cooperativas: TC2 de enero a oc
tubre, ambos inclusive; trabajado
res autónomos: recibos de los me
ses de enero a octubre, ambos in
clusive) y justificante de suscrip
ción de seguro de responsabilidad 
civil por 25.000.000 de pesetas.

Los espectadores 
puertollanenses que asistieron 
este 1 de noviembre al espec
táculo "BOLERO" en el Audito
rio Municipal hicieron posible 
una recaudación de 501.500 
pesetas que irá a parar a la de
legación local de UNICEF para 
actuaciones de emergencia que 
actualmente se desarrollan en 
Afganistán y Centroamérica.

A petición de UNICEF 
Puertollano, tanto el Ayunta
miento como la COPE accedie
ron a cobrar una entrada sim
bólica de 500 pesetas por las 
invitaciones del espectáculo 
"BOLERO", que en principio 
iban a ser gratuitas, dadas las 
necesidades perentorias que 
existen en diversos escenarios 
de conflicto o catástrofe natu
ral en estos dias, escenarios en 
los que la infancia suele ser una 
parte especialmente perjudica
da.

Un millar de espectado
res se dieron cita en el Audito
rio para disfrutar de principio 
a fin de un espectáculo enca
bezado por el legendario com
ponente de Los Panchos Rafael 
Basurto, en el que se hizo un 
repaso a muchos boleros 
emblemáticos, pero en el que 
no faltó el homenaje a los es
tilos musicales parientes del 
bolero, como el son cubano, el 
cha-cha-chá, o las mismísimas 
rancheras mejicanas. Basurto 
estuvo acompañado por la can
tante cubana Yanela, de voz 
grave y perfecta para este es
tilo musical tan pasional, por 
el trío Sentimiento de Santia
go de Cuba, tres jóvenes can
tantes y guitarristas que man
tienen viva la llama de los tríos 
boleristas al estilo  de Los

Panchos, y por la Orquesta del 
Tito Antonio, una docena de 
músicos curtidos en la música 
latina, procedentes también de 
Cuba. Junto a ellos, dos baila
rinas y dos actores cómicos se 
encargaban de poner el contra
punto, los diálogos y los chis
tes a una función en la que el 
riesgo de que hubiese dema
siados boleros románticos y 
ello resultáse demasiado me
loso, fue suplido con inteligen
cia y dinamismo a base de si
tuaciones divertidas, y de ani
mación con el público del pa
tio de butacas.

En un escenario con todo 
el sabor estético de los salo
nes de baile de los años cua
renta y cincuenta, la compañía 
responsable de "BOLERO" de
mostró que se trata de un gé
nero perfectamente vivo con 
capacidad de convocatoria para 
público de varias generaciones, 
que asistió entregado al desfi
le de melodías inolvidables, de 
ritmos caribeños y de romanti
cismo arrebatado, un público 
que aplaudió puesto en pie 
enfervorecido después de más 
de dos horas y media de es
pectáculo.

"BOLERO" es un espec
táculo producido por la Cade
na COPE que actualmente está 
en gira por toda España, y que 
ilegó a Puertollano después de 
otros musicales como LA CO
PLA, MEMORY o la antología de 
Villancicos Navideños de todo 
el mundo, consiguiendo reafir
mar la iniciativa de la cadena 
de emisoras de complementar 
su trabajo en las ondas con la 
organización de estas citas de 
calidad con sus oyentes y sim
patizantes. Una iniciativa que, 
sin duda, se repetirá con futu
ros espectáculos.

Raúl Menasalvas, director del Museo Municipal, abrió las III 
Jornadas Culturales «Fuente Agria», con el tema «La Alta Edad 
Media en Puertollano», el 2 de noviembre le corresponderá a Mi
guel Fernando Gómez Vozmediado, dialogar sobre La Fuente Agria, 
sus orígenes, inicios e historia. El día 12, la Elaboración del Arro
pe y Mostillo, por el artesano y productor Almudeno López, el día 
19, le corresponderá al Flamenco, un canto vivo en las minas, 
cuyo ponente será Jesús Barrera y la clausura tendrá lugar el día 
24 de noviembre, a cargo de Lorenzo Díaz, que presentará su 
libro «Los sabores perdidos».

P o n e m o s  e l  F u t u r o  a  t u  a l c a n c e

C u r s o s  F o r c e m  
G r a t u i t o s  

T r a b a j a d o r e s

Avda. 19 de Mayo n9 1A - Entreplanta - 13500 Puertollano 
Tel.: 926 440065 - Móvil: 600 803 405 

e-mail: acnsys@ arrakis.es

Clases A poyo Estudiantes 
Cursos Informática 
Ofimática e Internet 
D iseño Gráfico 
Gestión Empresarial 
Cursos de empresa

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #54, 1/11/2001.



O r e ta n ia Ia Quincena de noviembre del 2001 Almadén 9
La Corporación de Almadén 
aprobó rebajar el gravamen 
del IBI y otras tasas

Oretania /Almadén

El pleno del Ayuntamiento 
de Almadén aprobó la modifica
ción de las tasas y precios pú
blicos, con los votos favorables 
de socialistas e independientes 
y la oposición de los populares. 
La Corporación acordó además 
la adjudicación de las obras de 
ampliación y reforma de la Re
sidencia Municipal de Mayores, 
en sesión presidida por la alcal
desa Josefa Babiano.

La C o rpo ra c ión  de 
Almadén aprobó la modificación 
de las ordenanzas municipales, 
y que según explicó el portavoz 
socia lista será una reducción 
positiva para los contribuyen
tes, en especial la disminución 
del 0,8 al 0,6 del tipo de grava
men del Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles (IBI), conocido como 
Contribución, por cuanto la mis
ma contribuirá a paliar los efec
tos negativos en aquellos casos 
que sea así a raiz de la última 
revisión de valores catastrales 
llevada a cabo por el Ministerio 
de Hacienda en el Municipio.

Esta reducción, aprobada 
por socialistas e independientes, 
con el voto en contra de los po
pulares, modificará el IBI, baján
dolo; así como las tasas por el 
suministro de agua potable, que 
sólo sube el IPC; el servicio de 
Ayuda a Domicilio quedará exen
to para quienes no tengan sufi
cientes recursos económicos.

En el caso de la recogida 
basuras, en Almadén sólo sube 
un 2%, por debajo del IPC. En 
impartición de cursos y talleres 
en diversas dependencias mu
nicipales, se elimina el pago de 
matrícula de la Escuela de Mú
sica y baja la cuota mensual. 
Bajan también los precios del 
servicio de imprenta y copistería 
del Centro Ocupacional, creán
dose un nuevo se rv ic io  de 
copistería en color. También se 
modifica el precio público que 
grava los productos derivados 
del taller de hogar y textil del 
Centro Ocupacional.

Del mismo modo, el pleno 
aprobó por mayoría socialista y 
la abstención de la oposición la 
adjudicación de las obras de

ampliación y reforma de la Re
sidencia Municipal de Mayores 
"Mensajeros de la Paz", que su
pondrán una inversión cercana 
a 20 m illones, a la empresa 
Construcciones Hijos de López 
Hidalgo SL de Almadén.

Por último, se tomaron una 
serie de acuerdos sobre los v i
cios ocultos de la Casa Consis
torial, que contaron con los vo
tos favorables de los socialistas 
y la abstención de la oposición. 
Estos acuerdos consistirán en 
no admitir el recurso interpues
to por la sociedad Hermanos 
Uriel Tercero SL, emplazándola 
a que inicie las obras en el pla
zo de diez días con apercibi
miento de ejecución subsidiaria 
por parte de la Administración.

Así como se decide conti
nuar con la ejecución subsidia
ria, a costa de la sociedad, para 
lo que se contratará un servicio 
de consultoría y asistencia ar
quitectónica que redacte el co
rrespondiente proyecto especí
fico de reforzamiento de la es
tructura del edificio de la Casa 
Consistorial en su integridad.

Las mujeres de 
Almadén se familiarizan 

con el euro

Oretania/Almadén

El Ayuntam iento de 
Almadén, a través de su 
concejalía de la Mujer, está rea
lizando una serie de acciones 
encaminadas a sensibilizar a 
este colectivo con el uso de la 
nueva moneda europea, el 
euro.

Bajo el lema «Porque nos 
preocupamos por ti», la 
Concejalía de la Mujer de 
Almadén ha programado una 
serie de actividades, cursos, ex
hibiciones y jornadas dirigidas 
a todas las mujeres de la loca
lidad, estén asociadas o no. 
Además esta concejalía ha de
dicado cada jueves por la tarde 
a organizar una serie de jorna
das, en donde se tratarán te
mas de interés que demanden 
los colectivos de mujeres de la 
localidad.

La primera jornada tuvo 
lugar el jueves de esta semana, 
dedicada al Euro, asistieron de
cenas de mujeres y algunos hom
bres, interesados en la llegada de 
la moneda única europea.

En la primera jornada, 
eminentemente práctica, los 
presentes pudieron ver en la

Casa de Cultura un vídeo infor
mativo de quince minutos, así 
como manejaron ya euros simu
lados en sus manos tanto de 
billetes como en moneda, si
guiendo las directrices explica
tivas de dos monitoras.

Para próximas semanas 
se seguirá con el tema del Euro, 
dedicando un día a degustar 
platos típicos que las mujeres 
pagarán simbólicamente en 
euros, concretamente el 1 de 
diciembre en la Plaza de la 
Constitución.

Otro jueves se ha dedi
cado, en colaboración con el 
Centro Médico Saúco, al cuida
do del cuerpo.

Para el próximo jueves 8 
de noviembre se tratará la Ley 
de Prevención de Malos Tratos 
y Protección a Mujeres Maltra
tadas, charla que correrá a car
go de la coordinadora del Cen
tro de la Mujer.

En los siguientes jueves 
se hablará del Programa de 
Sensibilización con el reciclaje, 
en colaboración con el Consor
cio provincial RSU y la Asocia
ción Provincial de Amas de 
Casa, sobre las dietas equilibra
das, etc.

LIBRERIA

Plaza Palacio, 7 
Telf. y Fax: 926 460154 

ARGAMASILLA 
DE CALATRAVA
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El Ayuntamiento informa a los 
empresarios sobre la aplicación 
de internet en la empresa

Un momento de la reunión

Oretania/Almadén

Empresarios de Almadén 
asistieron a unas jornadas de in
troducción en las nuevas tecnolo
gías de la información, Jornadas 
Técnicas Formación 2001 RED (Red 
de Información y Asesoramiento 
Tecnológico Local), que organiza el 
Ayuntamiento de Almadén, a tra
vés de su Oficina Municipal de De
sarrollo y Promoción.

El Ayuntamiento de Almadén 
forma parte de la Red de Informa
ción y Asesoramiento Tecnológico 
Local, junto a otras instituciones de 
la región como Fundación Munici
pal de Alcázar, Ayuntamientos de 
Daimiel, Tomelloso, La Solana, 
Manzanares, Almansa (Albacete) y

Diputación de Guadalajara. El fin 
de esta RED
(almaden@innovared.net) pasa 
por asesorar en materia de nue
vas tecnologías de la comunicación 
a empresarios y asociaciones del 
ámbito local.

Pascual González López , 
director de la sección de Tecnolo
gías de la Información del Institu
to de Desarrollo Regional (IDR) de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, dio una amplia charla sobre 
la aplicación de estas tecnologías 
de vanguardia en la empresa, cen
trándose sobre todo en Internet, 
como la gran revolución.

Esta charla, que fue abierta 
por el concejal almadenense Julián 
Díaz, a quien acompañaba la al

caldesa Josefa Babiano, fue segui
da por decenas de empresarios lo
cales de Almadén, que se intere
saron en todo momento por las 
posibilidades que se abren con es
tas nuevas tecnologías para comer
cializar sus productos o moderni
zar las administraciones y gestio
nes de sus empresas.

Según comentaba Julián 
Díaz, «tanto Internet como el Euro 
serán temas principales en los que 
la Oficina Municipal de Desarrollo 
y Promoción de Almadén se cen
trará en una amplia campaña in
formativa durante estos próximos 
6 meses por «considerar que son 
temas que inquietan a los empre
sarios y colectivo de emprendedo
res de esta localidad».

Las Tecnologías del Autom óvil, 
en la Politécnica de Alm adén

La Escuela Universitaria Politécnica de Almadén y la Asocia
ción de Antiguos Alumnos de dicha Escuela han puesto en marcha 
el curso «Tecnologías del Automóvil», que se desarrollará del 5 al 
10 de noviembre.

Dentro del amplio abanico de sectores en los que pueden 
desempeñar su trabajo ios Ingenieros Técnicos, él automóvil, y 
todo el conjunto de actividades asociadas a él, constituye uno de 
los mayores centros de interés, como importante motor industrial 
de nuestro país.

La actividad de los fabricantes establecidos en España nos 
sitúan en el entorno del quinto puesto como productor mundial de 
vehículos. Asimismo, la importancia y competitividad de nuestra 
industria de componentes coloca a algunas de las empresas espa
ñolas del sector a la vanguardia de Europa.

Consciente de esta necesidad, la Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén, junto con la Asociación de Antiguos Alum
nos de la misma, organizan este curso, con el que se pretende 
completar la formación de titulados y alumnos con materias espe
cíficas que profundizan en el conocimiento de la tecnología de 
vehículos, la industria de componentes, el sector de la repara
ción, así como aquellos aspectos organizativos y reglamentarios 
asociados. Así, se tratarán temas tales como combustibles para 
automoción, sistemas de inyección, sistemas de frenos, la clima
tización, reparación de carrocerías...

Se pretende así cubrir el objetivo fundamental del curso que 
es la capacitación básica para desempeñar la labor profesional en 
el ámbito de la fabricación, la inspección y el mantenimiento de 
vehículos.

Este curso está dirigido a miembros de la Asociación de 
Antiguos Alumnos de la EUPA, alumnos de Ingeniería Técnica en 
cualquiera de las especialidades impartidas en la Escuela, alum
nos de la UCLM, en general, y profesionales del sector.

Más de cien m ujeres realizan  
gim nasia de m antenim iento

Más de den mujeres participan en el Curso de Gimnasia de 
Mantenimiento, que promueve la Concejalía de la Mujer del Ayun
tamiento de Almadén dos días por semana en dos gimnasios de la 
localidad durante este último trimestre del año.

Bajo el lema «Porque nos preocupamos por ti», la Concejalía 
de la Mujer de Almadén ha programado una serie de actividades, 
cursos, exhibiciones y jornadas dirigidas a todas las mujeres de la 
localidad, estén asociadas o no.

Destaca la gran aceptación que está teniendo el Curso de 
Gimnasia de Mantenimiento, que se lleva a cabo dos días a la se
mana en los gimnasios locales Kuro Obi Ni y Atenea, y que realizan 
un total de 104 mujeres, explica la concejal Carmen Montes.

Las ganas de actividad física de las féminas almadenenses 
no quedan aquí, y aque también este año como novedad se desa
rrollan curso de bailes de salón, modernos y del mundo, que es
tán teniendo una alta participación.

Además esta concejalía ha dedicado cada jueves por la tarde 
a organizar una serie de jornadas, en donde se tratarán temas de 
interés que demanden los colectivos de mujeres de la localidad.

103.8 FM

Aduana, 21 
Telf.: 926 424991

Radio Almadén
C/ Hospital, 5 

Tel.: 926 712327 
Fax: 926 712328

mm vím< Almadén
Plaza Waldo Ferrer, 13 
Telf.: 926 711712

Daimiel
Plaza de España, 7 

^  Telf.: 926 851697

Pase por nuestras instalaciones y compare Calidad y P recio
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Almodóvar

Julio

Si tuviéramos que emplear la 
terminología taurina para calificar 
ia «Cena de Gala», organizada por 
el Club Taurino Almodóvar, con 
motivo de la clausura de su XI Se
mana Cultural, sin duda tendríamos 
que emplear términos como «has
ta la bandera», o quizás el de «no 
hay entradas».

Hasta la bandera se encon
traba el salón principal del Hotel 
Verana y la noche lo mereció, era 
la clausura de una semana cultural 
que se había Iniciado el pasado día 
29 de octubre, con la charla de D. 
Rafael Zaldlvar González, periodista 
e historiador taurino, con el tema 
«Paseíllo por la temporada 2001».

El martes día 30 de octubre, 
tuvo lugar el debate sobre «la Fe
ria Taurina de Almodóvar del Cam
po, en el futuro», con representan
tes municipales, empresas, peñas 
y de el Club Taurino.

Sobre el «Purismo y Juven
tud en los Toros», versó la charla 
del 31 de octubre, que estuvo Im
partida por Da Elena Rebato Peño, 
profesora de Derecho Constitucio
nal de la UCLM, y sobre «Reflexio
nes y v ivencias en torno al 
Currísimo», la del día 2 de noviem
bre, Impartida por D. Rafael 
González Zubleta, director de 
Teletexto de Canal Sur.

Once fueron los galardones 
entregados durante la velada, ce
lebrada como broche de oro a la 
Semana Cultural, y que contó con 
la presencia de más de quinientos 
aficionados a la tauromaquia.

El trofeo «Michelín», al me
jor subalterno de brega, patroci
nado por Ferretería y Muebles Ruíz 
García, S.L., le correspondió a Cu
rro Javier.

El trofeo «Modesto Prado», 
al mejor banderillero, que estuvo 
patrocinado por Bar La Parada, le 
fue entregado a Félix Jesús 
Rodríguez.

El trofeo «Ramón Lorente», 
concedido al mejor picador, le fue 
concedido al picador Enrique 
Campuzano, y estuvo patrocinado 
por Cerrajería Angulta e Hijos.

Mejor astado

El galardón otorgado al me
jor toreo de capa, trofeo «Rafael 
de Paula», le fue concedido a 
Leandro Marcos, y estuvo patroci
nado por Electro Harinera 
Panificadora.

El Excmo. Ayuntamiento de 
Almodóvar del Campo, patrocinó el 
trofeo al mejor quite y le fue con
cedido al joven Aníbal Ruiz.

El trofeo «Casta-Jijona», al 
mejor astado, patrocinado por 
Quesos El Valle, le fue concedido 
a la ganadería de Joselito-Martín 
Arranz.

Manuel Ocaña, «El Sombre
rero», recibió el trofeo «Paco Ca
mino», a la mejor estocada, patro
cinado por Brugonsa, S.L., y tam
bién a la mejor faena, el trofeo 
«Sánchez Puerto», trofeo que es
tuvo patrocinado por el Mesón la 
Corredera, sede social del Club 
Taurino Almodóvar.

El trofeo «Antonio Cañero», 
al mejor rejoneador, patrocinado 
por Autocares Rivllla, le fue conce
dido a jívaro Montes, que no pudo 
evitar sentirse emocionado al con
templar en el video a su caballo 
«Castaño», muerto recientemente 
en la plaza de Pledrabuena.

El trofeo a la mejor ganade
ría, patrocinado por la Excma. Di
putación Provincial, le fue otorga
do a la ganadería de Josellto-Mar- 
tín Arranz, y fue entregado por el 
Vicepresidente, Francisco Chico, 
que animó a los aficionados 
almodóveños a seguir reivindican
do la construcción de un coso tau
rino en la ciudad, asegurando su 
consecución de seguirse los cau
ces adecuados, está contestación 
vino al hilo de las diferentes peti
ciones que a lo largo de la velada 
habrían realizado diferentes aficio
nados.

Aficionados como el propie
tario de la empresa Fachadas Ne
vado, S.L., que patrocinó el trofeo 
«Calatraveño», al triunfador de la 
feria, que le fue concedido a Ale
jandro Amaya, y que no pudo re
coger en persona, por encontrarse 
en América, galardón que fue re
cogido por un miembro de su cua
drilla.

Mejor estocada

Autoridades, patrocinadores y premiados posando todos juntos
Mesa de autoridades Mejor Picador

Mejor subalterno de brega

Mejor rejoneador

Mejor banderillero Mejor toreo de capa

Mejor faena Triunfador de la feria

Broche de Oro para la XI Semana 
Cultural del Club Taurino

O r e t a n ia  Ia Quincena de noviembre del 2001
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El Partido Popular pide que se 
celebre un pleno extraordinario

Componentes del Grupo Popular en Almodóvar

El Grupo Municipal del Partido Popular en el Ayuntamiento 
de Almodóvar del Campo ha solicitado la celebración de un Pleno 
Extraordinario en el que se pueda analizar diferentes puntos, en
tre los que se contempla la toma de medidas conducentes a un 
control del gasto, un ahorro, con el fin de evitar el deterioro de la 
hacienda municipal en ejercicios futuros.

Almodóvar tendrá un polígono 
industrial con 200.000 m2

El Delegado de Industrial junto al alcalde de la ciudad

Con una superficie de 200.000 metros cuadrados, el Polí
gono Industrial de Almodóvar del Campo, estará situado en el 
entorno de la nueva variante de la localidad, se ubicarán las 
industrias y empresas que actualmente se encuentran dentro 
del casco urbano de la ciudad. El polígono supondrá una inver
sión de 52 millones de pesetas, a cargo del Ministerio de Cien
cia y Tecnología y el Ayuntamiento.

L a  B o d e g a  de l
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Inaugurada la oficina de 
turismo de Almuradiel

Un momento de la visita de la Consejera 

Oretania/Almuradiel

Araceli Muñoz, que ha in
augurado esta tarde la oficina de 
turismo de Almuradiel, destaca 
que las pernoctaciones en la re
gión han crecido este año más 
de un 9% cuando el incremento 
medio nacional ha sido 0,8%

La consejera de Industria 
y Trabajo, Araceli Muñoz, de
c la ró  en C iudad Real que 
Castilla-La Mancha se ha con
vertido en muy poco tiempo en 
una alternativa turística de ca
lidad frente a la oferta de sol y 
playa, como pone de manifies
to el incremento del número de 
pernoctaciones registrado este 
año en nuestra región, superior 
al nueve por ciento, respecto a 
la media nacional, que ha au
mentado sólo el 0,8% en el 
mismo período.

Muñoz indicó que Castilla- 
La Mancha está sabiendo apro
vechar esta fuente de riqueza, 
que constituye ya el 9% del PIB

regional, y señaló que nuestro 
sector turístico se encuentra en 
p lena expans ión , como de 
muestra también el hecho de 
que en unos cuantos años el 
número de oficinas de turismo 
abiertas en la región haya pa
sado de cuatro a cuarenta y 
siete.

La consejera de Industria y 
Trabajo hacía estas manifestacio
nes antes de viajar a Almuradiel 
para inaugurar la -nueva oficina 
de turismo, la última que se ha 
incorporado a esta red de infor
mación turística.

La nueva oficina, que ha 
contado con una aportación de 
cinco m illones y medio de pe
setas del Gobierno de Castilla- 
La Mancha en diferentes fases, 
se encuentra situada en el área 
de servicio municipal, situada 
al lado de la autovía de Anda
lucía. Almuradiel es la puerta 
de entrada a nuestra región v i
niendo desde el sur por la N- 
IV y es lugar habitual de para

da de muchos viajeros, hecho 
que hace augurar que la ofic i
na recibirá muchas demandas 
de información.

Araceli Muñoz aprovechó 
su estancia en Almuradiel para 
in teresarse por varias obras 
ejecutadas con cargo a su de
partamento entre las que des
taca la subvención concedida 
para reparar la techumbre del 
mercado municipal, destruida 
por una tormenta el pasado 
mes de mayo.

A lm u rad ie l ha rec ib ido  
este año más de dieciocho mi
llones de pesetas de la Conse
jería de Industria y Trabajo. De 
esta cantidad, ocho m illones 
son ayudas ligadas a los expe
dientes de inversión tramitados 
por los empresarios locales y 
el resto se reparte entre las 
partidas para los planes de em
pleo desarrollados en el muni
cipio y una subvención de dos 
m illones y medio para instala
ción de alumbrado público.
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Adjudicada la construcción del Centro de Día 
a la empresa Santos Corchero e Hijos, S.L.

Un momento durante el Pleno

Oretania/Argamasilla

La Corporación Municipal 
del A rgam asilla  de Calatrava 
acordó adjudicar la construcción 
del Centro de Día a la empresa 
Santos Corchero e Hijos SL por 
65 millones de pesetas, en ple
no presidido por el alcalde Fer
nando Calso.

La a d ju d ica c ió n  de la 
construcción del Centro de Día 
para Mayores a la empresa San
tos Corchero e Hijos por 65 mi
llones se hizo efectiva en este 
pleno ordinario de octubre por 
unanimidad de los tres grupos 
políticos.

Fernando Calso, alcalde, 
destacaba «que este Centro de 
Día para Mayores, cuyas obras 
com enzarán  pronto, serv irá  
para ofrecer una Infraestructu
ra digna al colectivo de mayo
res, ya que contará con mejo
res sa la s , se rv ic io s  de

Podología, peluquería, gimnasio, 
biblioteca, lavandería, aulas para 
talleres, comedor, etc, respon
diendo a la demandas de un co
lectivo cuyo Hogar del Jubilado 
se le ha quedado pequeño».

También se dio el visto 
bueno en la sesión a la aproba
ción definitiva de la Ordenanza 
Municipal de Caminos Públicos 
Rurales.

NUEVA DEPURADORA

Acordándose además por 
consenso la ubicación de la 
Planta Depuradora de Aguas 
Residuales (EDAR), así como su 
construcción y explotación. Esta 
planta beneficiará a los usuarios 
de la zona norte de Puertolla- 
no, Almodóvar y Argamasilla de 
Calatrava.

En el pleno se produjo la 
integración de la concejal popu
lar María Teresa Zabala en las

comisiones de Servicios Públi
cos, Cultura y Deporte y Hacien
da, dándole la bienvenida el al
calde, en nombre de los presi
dentes de las comisiones.

El consenso político pre
valeció también a la hora de 
aprobar una moción conjunta 
entre socia listas y populares 
sobre la situación actual por la 
que atraviesa el Plan de Paz 
para el Sáhara Occidental.

En esta moción se propo
ne la reafirmación de acuerdos 
como la defensa del Plan de Paz 
aprobado por la ONU y acepta
do por las dos partes y la cele
b rac ión  inm ed ia ta  del 
referendum de autodetermina
ción del pueblo saharaui. En la 
moció se denuncia la estrategia 
de boicot al Plan de Paz por 
parte del Gobierno marroquí, y 
el engaño que supone la llama
da «tercera vía de la autono
mía» que implica la anexión del

territorio por Marruecos. Ade
más se denuncia la violación sis
temática de los derechos huma
nos en las zonas ocupadas, se 
exige al gobierno español una 
implicación real en la solución 
del conflicto y se denuncia la 
complacencia y permisividad de 
la ONU, UE y grandes potencias, 
tolerando al gobierno de Ma
rruecos el incumplimiento de los 
acuerdos de paz.

El equipo gobernante re
chazó una moción presentada 
por la oposición sobre el des
equilibrio sanitario histórico de 
nuestra región, por «entender 
que llega fuera de tiempo, y jus
to cuando se están negociando 
las transferencias, y a punto de 
firmarse, por lo que esperan lle
guen en buenas condiciones a 
nuestra región por acuerdo de

ambas administraciones central 
y autonómica, y esta moción 
podría distraer a ambos gobier
nos del fondo del asunto», dijo 
Fernando Calso.

D IPUTACION APOYA 
MANCOMUNIDAD.- Para term i
nar, se dio a conocer un infor
me de Alcaldía en el que infor
maba de que la Diputación Pro
vincial acordó en pleno unáni
me, por acuerdo de los 24 di
putados provinciales, el apoyo 
in s titu c iona l al proyecto de 
Mancomunidad que constituirán 
los Ayuntamientos de Almodó
var, Argamasilla de Calatrava, 
Puertollano y Villamayor, así 
como ofrece el asesoramiento 
técnico y personal de la Dipu
tación, necesarios para respal
dar la creación de este nuevo 
ente mancomunado.

Dimite el Portavoz 
del Partido Popular

Oretania

El portavoz m unicipal 
de l G ru p o  P o p u la r  de l 
A y u n ta m ie n to  de
Argam asilla  de Calatrava, 
Juan Daniel Rubia, presen
tó al a lca lde de la lo ca li
dad, Fernando Ca lso , su 
d im isión como conceja l de 
la Corporación.

Esta d im isión no será 
efectiva hasta que se ce
lebre el próximo pleno que 
celebre la Corporación.

Este  es el segundo  
conceja l que abandona el 
grupo municipal del Parti
do Popular, en lo que va de 
L e g is la tu ra ,  am bos por 
motivos personales, an te
rio rm en te  a Juan Danie l

Rubia, lo hizo Antonio Lo
zano.

El Partido Popular t ie 
ne cinco conceja les en el 
A y u n ta m ie n to  de
A rgam asilla . María Isabel 
Moya García , será la con 
toda seguridad, quien sus
t itu y a  al e d il d im it id o ,  
convirtiéndose en la cuar
ta mujer del grupo Popu
lar y la octava de la Cor
poración.

Cabe  re c o rd a r  que 
cuando se in ició la Leg is la
tura, el número de fem inas 
que componían la Corpora
ción era de cinco, frente a 
ocho hombres, cifra que ha 
variado totalmente, actual
mente son ocho mujeres y 
cinco hombres.

--------------------------------------------------- f ■ bb .;j

iódico de Argamasilla de Calatrava
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Se construirá un nuevo 
colector de aguas residuales 
en la calle Cervantes

Oretania/Argamasilla

El A yun tam ien to  de 
Argamasilla de Calatrava ha Ini
ciado una serie de obras para 
subsanar a lgunos problemas 
que se venían produciendo en 
las redes de agua potable y 
aguas residuales, con el objeti
vo de paliar en la medida de lo 
posible los inconvenientes sufri
dos por los vecinos en los últi
mos meses.

Una de las actuaciones 
más significativas, tal y como ha 
informado el alcalde de la loca
lidad, Fernando Calso, es la re
novación de la red general de 
agua potable desde la variante 
del minero hasta la entrada al 
parque de la calle Mayor, una 
zona en la que se han produci
do últimamente muchas roturas 
en las tuberías. «El Ayuntamien
to», explica Calso, «preocupa

do por los problemas de abas
tecimiento y las molestias cau
sadas, va a invertir 10 millones 
de pesetas para acometer estas 
reformas y eliminar estos inci
dentes, causados, por otra par
te, en gran medida porque se 
ha tenido que dar más presión 
al agua y poder abastecer a las 
zonas altas de la localidad».

NUEVO COLECTOR

Por otro lado, también se 
han iniciado las obras para la 
construcción de un nuevo colec
tor de aguas residuales en la 
calle Cervantes, que se finan
ciará gracias al Plan Operativo 
Local (POL) en el que colabo
ran el Ayuntamiento, la Diputa
ción de Ciudad Real y el Gobier
no central. Este colector evita
rá sustancialmente las inunda
ciones que se sucedían en las

casas situadas en la entrada a 
la localidad desde Ciudad Real.

Además hay que mencio
nar que se van a h a b ilita r 
aliviaderos en el conducto de 
aguas residuales general con el 
fin de aminorar las inundaciones 
p rovocadas en la ca lle  
Tirteafuera. Por último, indicar 
que ya han comenzado las obras 
del colector que se va a cons
tru ir  en el po lígono  «El 
Cabezuelo 1», un proyecto muy 
esperado en la localidad y que 
cuenta con un presupuesto de 70 
millones de pesetas. Está previs
to que se finalice en seis meses.

Fernando Ca lso  ha 
remarcado que desde el equipo 
de Gobierno se trabaja incansa
blemente para solventar estas 
dificultades porque la calidad de 
vida de los vecinos depende de 
que cuenten con unas infraes
tructuras adecuadas, concluye.

Detenido un hombre 
acusado de malos tratos

Efectivos de la Guardia Civil de Argamasilla de Calatrava 
detuvieron a un hombre de 52 años por presuntos malos tratos a 
su esposa.

Según la información facilitada por la Subdelegación del Go
bierno en Ciudad Real, el arresto tuvo lugar el viernes día 20, 
después de la denuncia presentada por su mujer, se le acusa de 
un delito de malos tratos en el ámbito familiar.

El Ayuntamiento de Argamasilla de Calatrava, desde el Area 
de Bienestar Social, comunica las actuaciones a seguir por aque
llas personas que se sientan maltratadas y que están contempla
das dentro del «Protocolo de Actuación ante Malos Tratos».

Si la denuncia se interpone por la propia víctima:
1. - Procurar atención médica.
2. - El médico avisará a la Policía o Guardia Civil
3. - En las dependencias Policiales o Judiciales se facilitará 

información donde pueden prestarle Apoyo social.
4. - Se procurará hacer un reportaje fotográfico del estado 

físico de la víctima.
En cuanto a si el denunciante no es la propia víctima, se 

tomará declaración detallada de cuanto este denunciante sepa y 
de la razón de conocimiento, procediendo de inmediato a citar a 
la víctima.

La lluvia ocasiona graves daños por 
culpa de las obras de la variante

Los temores demostrados por el alcalde de Argamasilla de 
Calatrava, Fernando Calso, sobre las consecuencias de la mala eje
cución de las obras de la variante, se han visto confirmados al inicio 
de la temporada de lluvias; los taludes se desmoronan, anegando 
de tierra y piedras las cunetas, los arrastres ocasionados por las 
aguas mal encauzadas han deteriorado caminos recién reparados, 
si Fomento no soluciona rápidamente los problemas ocasionados 
con las obras de la variante, el daño puede ser aún mayor.
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Buena respuesta de mujeres a 
los cursos de Automaquillaje

Alumnas del Curso

Oretania/Manzanares

Mejorar la presencia física 
para sacar partido de ia misma, en 
una sociedad que pone especial 
énfasis en la imagen, es el objeti
vo que se persigue en los cursos 
de automaquillaje impartidos por 
la esteticista Eva Romero. Los ta
lleres, organizados por el Área de 
la Mujer del Ayuntamiento, cuen
tan con más de 20 participantes.

Para muchas mujeres maqui
llarse quiere decir aplicarse produc
tos cosméticos en la cara, pero el 
verdadero sentido del maquillaje es 
transformase sin perder la natura
lidad. Éste es otro de los objetivos 
que se persigues en los cursos de 
automaquillaje que imparte la jo
ven esteticista Eva Romero. La con
cejal responsable del área, Pilar 
Tejera dijo que "no hay que vivir 
obsesionados con la imagen, pero 
sí es importante cuidarla tanto 
hombres como mujeres, por el he
cho de sentirse mejor y de favore
cer su integración".

La realización de un maqui
llaje crea en las participantes una

nueva expresión, dando luz y co
lor a su rostro. La monitora del ta
ller señala que cada maquillaje se 
realiza de forma diferente depen
diendo de la personalidad y faccio
nes de cada persona con el fin de 
que las alumnas creen su propio 
estilo, no se vean extrañas, ni se 
sientan incómodas. "Consiste en un 
curso de automaquillaje donde las 
alumnas sepan sacar partido de 
ellas mismas", según Eva Romero.

Las clases de automaquillaje, 
que tuvieron su precedente el pa
sado curso, están organizadas por 
el Área de la Mujer, y se imparten 
en dependencias del Centro Cívico 
Social de la Divina Pastora. El ta
ller se desarrolla los lunes y miér
coles en dos turnos, de once de la 
mañana a doce con ocho partici
pantes, y de doce del mediodía a 
una de la tarde con doce alumnas.

El taller comienza cuando las 
alumnas se retiran el pelo con una 
cinta para poder trabajar bien todo 
el rostro, después se realiza una 
buen limpieza de piel. A continua
ción, señala Romero, es básico que 
la piel esté hidratada, por eso es

recomendable que después de lim
piar el rostro se aplique una crema 
hidratante, dependiendo del tipo de 
piel. A continuación comienza la 
aplicación del fondo de maquillaje, 
las correcciones para dejar óvalos 
y pómulos perfectos, y empolvar el 
rostro utilizando un toque de polvo 
compacto para evitar los brillos. 
"Una buena base debe llevar unos 
correctores, una buena crema, un 
maquillaje, y luego una buena for
ma del rostro que hay que corregir 
bien, y sobre todo que todos los días 
se realice una esmerada limpieza 
para desmaquillarse", apuntó la 
esteticista.

El taller de automaquillaje, 
con una duración de dos meses y 
medio, permitirá a las participan
tes adquirir nuevos conocimientos 
y aprender secretos de belleza para 
sacarse el mejor partido posible, 
además de conocer a nueva gen
te. "El ambiente es muy bueno 
porque somos de la misma edad. 
Además estamos aprendiendo 
mucho y el automaquillaje no im
plica gastar mucho dinero", seña
laban las participantes.

—A p u n t e s ----------------------------------
150 personas asisten a los talleres de 
Fisioterapia

Artritis reumatoide, artrosis de la columna, artrosis de la 
cadera, ciática, lumbagos, contracturas y luxaciones. Son algunos 
de los problemas que presentan la mayoría de las 150 personas 
que acuden a los talleres de fisioterapia organizados por el área 
de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Manzanares. Todos los 
participantes valoran positivamente los ejercicios que se realizan 
para mejorar sus dolencias.

"Nos lo pasamos fenomenal porque es un grupo extraordi
nario; además los ejercicios dirigidos por una profesional siempre 
son buenos para el cuerpo". Éstas son las valoraciones de algu
nos participantes del taller de fisioterapia organizado por la 
concejalía de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Manzanares.

La historia del taller de fisioterapia se remonta al año 1997, 
durante estos años, la fisioterapeuta Vicenta Moraleda, ha impar
tido talleres dirigidos fundamentalmente al colectivo de la tercera 
edad. A lo largo de cuatro años han sido mas de quinientas las 
personas que se han beneficiado del mismo. El curso de fisioterapia 
se imparte en el gimnasio del Centro Social Polivalente y se desa
rrolla los lunes, miércoles y viernes en tres turnos, de diez a once 
de la mañana, de once a doce, y de doce a una del mediodía.

Moraleda explicó que sus clases comienzan y terminan con 
ejercicios de relajación. A lo largo de los sesenta minutos que 
tiene de duración una clase, los participantes realizan ejercicios 
muy suaves teniendo muy en cuenta la respiración para que sus 
dolencias sean menores.

Todos los ejercicios son muy sencillos con el fin que los 
participantes del colectivo de la tercera edad puedan realizarlos 
sin ningún problema , "son muy sencillos, hay veces que algunos 
alumnos se quejan en un estiramiento pero todos los ejercicios 
son muy leves y muy suaves, destinados para ellos", precisa Vicenta 
Moraleda.

La mayoría de los participantes en los cursos de fisioterapia 
acuden a éstos desde el año 1997. Un 90 % de ellos compatibiliza 
estos ejercicios de rehabilitación con el paseo y sus caminatas. 
Todos destacan el buen ambiente y la armonía que se respira en 
las clases. "Nosotros nos encontramos un poco mejor, además en 
las clases tenemos mucho humor", apuntaron algunos de los par
ticipantes.

Talleres Guiauto inauguró sus nuevas 
instalaciones en el Polígono industrial

Las nuevas instalaciones de la empresa Guiauto S.L., servi
do oficial de Nissan, ubicadas en el Polígono industrial, fueron 
inauguradas por el alcalde de Manzanares, Miguel Ángel Pozas, 
quien manifestó su apoyo a la creación de riqueza y empleo por 
parte de la pequeña y mediana empresa. La inversión realizada 
se aproxima a los nueve millones de pesetas y da trabajo a cinco 
personas.

Pozas, que reiteró una vez más la apuesta del equipo muni
cipal de gobierno por la promoción económica de Manzanares, 
dijo ante los medios de comunicación que "un grano no hace gra
nero pero ayuda al compañero", destacando el esfuerzo y el sacri
ficio realizado por una empresa familiar que, con desvelos e ilu
sión, ha realizado una importante aportación al Polígono Indus
trial de Manzanares, uno de los mejores de Castilla la Mancha.

VISITA N U ESTR A EXPOSICIÓN

Polígono Industrial «El C abezuelo  II» 
13440 A rg am asilla  de C a latrava  
Telf.: 926 477999 y 926 442508  

Fax: 926 478255
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Oretanía / Manzanares

Cayo Lara, explicó las enmiendas 
presentadas por su coalición a

próximo año

El coordinador regional de 
Izquierda Unida, Cayo Lara, expli
có en Manzanares las enmiendas 
presentadas por su coalición a los 
Presupuestos Generales del Esta
do del próximo año y que afectan 
directamente a la comarca 
manzanareña. Estas seis propues
tas de IU se centran fundamental

mente en la dotación presupues
taria para los tramos de autovía 
transversal comprendidos entre 
Daimiel, Manzanares y Tomelloso, 
en solicitar una nueva estación en 
Manzanares para el AVE Madrid- 
Jaén y en la construcción de un 
nuevo centro de salud en esta lo
calidad.

Izquierda Unida cifró en 
9.100 millones de pesetas las in-

los PGE del
versiones necesarias para acome
ter estas infraestructuras. Cayo 
Lara explicó que los PGE presen
tados por el PP para el año que 
viene únicamente contemplan la 
inversión del tramo de autovía en
tre Miguelturra y Daimiel, por lo 
que IU pretende que se inviertan 
3.000 millones en el tramo Daimiel- 
Manzanares, la misma cantidad 
para el tramo Manzanares- 
Tomelloso, mil millones para una 
rotonda en el tramo Manzanares 
(Este)-Herrera de La Mancha, y mil 
más para el tramo Herrera de La 
Mancha-Argamasilla de Alba (Oes
te).

Otras enmiendas que defen
derán los diputados de IU será la 
de invertir cien millones en la cons
trucción de un nuevo centro de 
salud en Manzanares y la relacio
nada con el futuro AVE Madrid-Jaén 
para que tenga parada entre 
Tomelloso y Argamasilla, y para 
que se incorpore una nueva esta
ción en Manzanares con el fin de 
que pueda efectuar paradas en esta 
localidad.

Por su parte, Rafael Berme
jo, portavoz de IU en el Ayunta
miento, recordó que el pleno de la 
Corporación Municipal solicitó hace 
unos meses al Ministerio de Fo
mento la adecuación de la Estación 
de Renfe de Manzanares para la 
futura línea de Alta Velocidad y para 
que elimine las barreras arquitec
tónicas que existen en ella.

Tanto Cayo Lara como Rafael 
Bermejo tildaron las inversiones

previstas en la comarca por el Go
bierno del PP en los PGE del próxi
mo año como "ridiculas". El coor
dinador regional de la coalición dijo 
que reflejan una política restricti
va y que los dirigentes provincia
les del PP tienen poca autoridad 
moral para criticar los presupues
tos de la Junta de Comunidades 
cuando los del Gobierno Central 
son difíciles de vender. Por ello, 
ante la campaña informativa que 
realizan los parlamentarios del PP 
dando a conocer inversiones que 
no existen, pidió a los ciudadanos, 
con una copia de los PGE en la 
mano, que intenten creer a la ver
dad.

Cayo Lara dijo que el gran 
número de demandas y reclama
ciones que han tenido los nuevos 
PGE, entre ellas la enmienda a la 
totalidad presentada por Izquier
da Unida, demuestran que no son 
los presupuestos que necesita 
nuestro país. El dirigente de IU dijo 
que la bajada de impuestos que fa
voreció a las clases medias altas, 
"no fue buena para el conjunto de 
la población", pues se detraen re
cursos de la Seguridad Social, se 
desprotege el desempleo y no se 
invierte el política social. Lara tam
bién criticó los presupuestos por no 
prever incentivos a la inversión 
ante la caída de la economía espa
ñola con la entrada del Euro y la 
salida del dinero negro que está 
actuando como motor de la inver
sión en los últimos meses.

La extensa comparecencia de

IU ante ios medios de comunica
ción sirvió además para presentar 
su propuesta de creación de un 
plan de empleo para la mujer rural 
y las amas de casa, solicitando para 
elío 7.500 millones de inversión 
tanto al Gobierno Regional como 
al Central. Cayo Lara insistió en 
pedir la reforma de la Ley Electo
ral de Castilla-La Mancha para au
mentar el número de escaños de 
acuerdo al número de habitantes 
y señaló sobre la llamada "demo
cracia paritaria" que sólo es posi
ble con una circunscripción regio
nal única.

Mociones locales

Por otro lado, el concejal de 
IU, Rafael Bermejo, y el coordina
dor local de la coalición, Miguel 
Ramírez, anunciaron que esta for
mación política solicitará al alcal
de de Manzanares un pleno ex
traordinario donde presentarán tres 
mociones "para añadir más trans
parencia y claridad" a la actividad 
municipal. IU pedirá que se deje 
pasar a los medios de comunica
ción a los plenos con todos los 
medios técnicos necesarios, que en 
los tribunales de las oposiciones 
estén los representantes de todos 
los grupos políticos además de los 
que obligue la Ley, y que el Ayun
tamiento solicite la eliminación de 
las barreras arquitectónicas en el 
acceso al Hospital "Virgen de 
Altagrada", actualmente con una 
importante escalera.

Ma Luisa del Río recibió el apoyo 
unánime de los afiliados de 
Manzanares en el congreso local

Oretania/Manzanares

Exposición de Antonio 
Doctor en el Gran Teatro

Oretania/Manzanares

El Partido Popular de 
Manzanares renovó reciente
mente su jun ta  loca l por 
cumplimiento de mandato de 
Alfonso Noblejas. Congreso 
al que concurrió una única 
lis ta  encabezada  por la 
concejala Ma Luisa del Río, 
a quien acompañaban 22 vo
cales, y que recibió el apo
yo, tras ser elegida por vo
tación, del casi un centenar 
de afiliados que asistieron.

El acto contó con la 
presencia del presidente pro
vincial del PP, José Manuel 
Rodríguez Carre tero , que 
calusuró el acto; el secreta
rio provincial, José Alberto 
M a rtín -To ledano ; el 
v icesecretario de organiza
ción, Vicente Gallego; los d i

putados naciona les, Enrique 
Belda y Rosa Romero; y el ge
rente provincial, José Miguel 
Imedio.

Tras la intervención de Ma 
Luisa del Río en la que puso de 
manifiesto los objetivos que se 
marca la nueva junta local, en
tre los que destacan el aumen
to de afiliación y conseguir la 
alcaldía de Manzanares en las 
próximas elecciones municipa
les, tomó la palabra José Alber
to Martín-Toledano, quien seña
ló que «con la nueva presiden
ta y el nuevo equipo directivo 
se consiguen una serie de as
pectos fundamentales para el 
buen funcionamiento del parti
do en la localidad, como es la 
perfecta coordinación y compe
netración entre el grupo de con
cejales y la junta local, consi
guiendo así la unidad interna.

renovación y apertura del 
partido a la sociedad».

«Ahora el PP de 
Manzanares -añadió- tiene 
que traba ja r para que al 
Ayuntamiento lleguen los ai
res de democracia y conse
guir que a nuestro grupo de 
concejales se les respeten los 
más elementales derechos de 
información y control».

En la clausura, José Ma
nuel Rodríguez Carretero, va
loró positivamente la figura 
de Alfonso Noblejas, al fren
te de la política sanitaria pro
vincial y la gestión llevada a 
cabo durante su mandato 
como presidente local que 
«ha derivado en un congreso 
ejemplar de unidad que pro
piciará extraordinarias conse
cuencias para el Partido Po
pular y Manzanares», dijo.

Antonio Doctor, que ex
pondrá obra en el Gran Tea
tro de Manzanares del 1 al 17 
de noviembre bajo el título 
de "Prólogo", lamenta la de
cisión tomada "un día allá por 
la década de los ochenta, 
cuando deseché la formación 
académica por considerar el 
camino del arte confuso e in
seguro".

En el díptico que ha pre
parado el área de Cultura del 
Ayuntamiento de Manzanares, 
el pintor dice que le gustó di
bujas desde niño y que más 
adelante intentó coquetear - 
de manera autodidacta- con 
acuarelas, témperas y lápices. 
Más tarde empezó a asistir a 
los cursos-taller de la Univer
sidad Popular, donde dice que 
aprendió "a usar y amar la 
pintura".

En cuanto a la obra que

va a mostrar en la sala de ex
posiciones del Gran Teatro 
afirma le gustaría fuera "con
siderada como un punto de 
partida, como Un trabajo que 
nace a consecuencia de la 
búsqueda del saber, saber ver 
el arte, entenderlo y utilizar
lo para encontrar la expresión 
personal que persigo".

También dice que no pre
tende con sus cuadros "influir 
en alguien decisivamente de 
una forma determinada, pero 
sí quiero manifestar la existen
cia de unos impulsos artísticos 
que necesito observar en con
junto, para valorar y reflexio
nar sobre el camino que he re
corrido hasta ahora".

Ha decidido llamara a la 
exposición prólogo "no por in
cidir en sentido literal, sino 
como algo que se hace para 
preparar o presentar lo que 
sería el capítulo primero de mi 
vida de artista".
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Primera muestra pictórica de 

la programación otoño/invierno
Oretania/Daimiel

La exposición de Eduardo 
Valladares, fue inaugurada el do
mingo, por la Concejal de Educa
ción y Cultura, María Dolores 
González Mohíno, permaneciendo 
en Daimiel hasta el próximo 11 de 
noviembre.

Eduardo Valladares, pintor 
gallego, presentó el domingo en la 
Casa de Cultura "Cielos plateados 
y campos encendidos", una expo
sición compuesta por 65 acuare
las, que recorren los campos de 
Castilla la Mancha y el mar de su 
tierra, Vigo.

Esta muestra pictórica, que 
permanecerá en la localidad hasta 
el próximo 11 de noviembre, abre 
el cartel de exposiciones organiza
das por la Delegación de Educa
ción y Cultura del Ayuntamiento de 
Daimiel para este otoño/invierno.

María Dolores González Mo
híno, concejal de Cultura, elogió la 
figura del pintor así como su ilusión 
y esfuerzo por traer a Daimiel unas 
pinturas, "bonitas y frescas". Así 
mismo, invitó a todos los ciudada
nos a que visiten la exposición.

Con estas obras, el autor pre

tende ofrecer calma, quietud y paz 
a través del mar, la bruma o la nie
bla que ofrece el paisaje de Galicia 
y también por medio de los ocres 
que consagran las viñas o los oli
vos y que a juicio del pintor, "sola
mente se observan aquí, en esta 
tierra".

Eduardo Valladares, agrade

ció la acogida prestada en Daimiel 
y espera que sea del agrado del 
público. Igualmente, manifestó su 
interés por esta exposición en la 
cual, ha intentado mostrar lo que 
él "percibe, concibe y lo que Dios 
le deja contemplar" a través del 
mar de su tierra y de los campos 
de Castilla la Mancha.

Festival de apoyo a Zambia 
el 17 de noviembre

La Hermandad V irgen de 
la Cabeza de Daim iel ha orga
nizado un Festival de apoyo a 
Zambia enmarcado en los ac
tos con motivo del Cincuenta 
an iversario.

La Hermandad Virgen de 
la Cabeza en Daim iel, ha o r
ganizado un Festival de apo
yo al tercer mundo, que ten
drá lugar el sábado 17 de no
v ie m b re . El e v e n to , e stá

enmarcado dentro del progra
ma de activ idades "Medio s i
glo peregrinando", que con
memoran el qu incuagés im o 
aniversario de la fundación de 
la Hermandad, creada por los 
da im ie leños Jesús T ru jillo  y 
Vicenta Hernández.

Según  Je sú s  S án ch e z  
Mantero, director del Coro Ro
mero V irgen de la Cabeza y 
José Manuel Ortiz, componen
te del mismo, la recaudación 
del Festival irá destinado a un

proyecto de apoyo a Zambia. 
En concreto, el dinero recau
dado se enviará a dos jóvenes 
daim ieleños que trabajan en 
ese país africano, Ma Paz Ríos 
y Julián G igante en dos pro
yectos re la c ionados  con la 
educación y la sanidad.

El Festival benéfico con
tará con las actuaciones del 
Grupo Folk C lavileño, Asocia
ción Folklórica Virgen de las 
Cruces, Rondalla Pasacalles 
Ca ja  M a d r id , H e rm anos 
Muñoz, Coral Municipal Molto 
Vivace y el Propio Coro Rome
ro Virgen de la Cabeza.

Jesús Sánchez Mantero, 
agradeció todas las co labora
ciones y apoyo recibido para 
poder ce le b ra r el Fe s tiva l. 
Ig u a lm e n te , a g ra d e c ió  al 
Ayuntam ien to  de Da im ie l y 
concretamente a la concejalía 
de Cooperación Internacional 
la aportación económica que 
d e s t in a rá  a e s to s  dos 
daim ieleños.

El Festival, se celebrará 
el próximo 17 de noviembre a 
las ocho y media de la tarde 
en el Teatro Ayala. Las entra
das tendrán un precio de 500 
pesetas. Además se contará 
con fila cero. Se pueden ad
qu irir a los componentes del 
Coro romero y en el Centro de 
Información Juvenil.

A p u n te s
COCEMFE/ORETANIA clausura dos 
Módulos de Integración Laboral

La Federación Provincial de Asociaciones de Discapacitados 
COCEMFE/ORETANIA/Ciudad Real, ha clausurado dos Módulos de 
Integración Laboral, uno de "Separación y reciclaje de Residuos 
Sólidos Urbanos", que se organizaba en colaboración con R.S.U. y 
que se ha estado impartiendo durante tres meses, y el otro de 
"Fabricación de Transformadores Eléctricos" celebrado en colabo
ración con la empresa ELECTROZEMPER en el C.E.E. que gestiona 
esta Federación en la localidad de Daimiel, con la misma duración.

El primero de ellos, se ha clausuraba en la Planta de Reciclaje 
que posee R.S.U. en la localidad de Almagro, y contó con la asis
tencia del Presidente de COCEMFE/ORETANIA/Ciudad Real, J. Eloy 
Sánchez de la Nieta y con los directivos de la Planta.

El segundo de los módulos, "Fabricación de Transformado
res Eléctricos", se clausuraba en el Centro Especial de Empleo de 
COCEMFE/ORETANIA/Ciudad Real, que se encuentra en el Polígo
no Industrial de Daimiel.

Se contó con la presencia del Presidente de esta Cocemfe, 
el gerente del C.E.E., Pedro A. Ga-Moreno Ga-Maroto, un directivo 
de la empresa ELECTROZEMPER de Almagro y del concejal de 
Promoción Económica y Empleo del Ayuntamiento de Daimiel, 
Rafael Cabanillas.

Las concejalías de Cultura y Juventud 
han organizado un viaje a Madrid

Las concejalías de Cultura y Juventud han organizado un 
viaje a Madrid para el próximo 11 de noviembre, donde se asistirá 
al concierto interpretado por la Orquesta Nacional de España, di
rigida por el director titular de la misma, Rafael Fruberk de Burgos.

El Concierto que ofrecen es, Sinfonía de Hayden y Concierto 
para piano de Beta Bartok, María Dolores González Mohíno, Con
cejal de Educación y Cultura, desgranó en rueda de prensa en qué 
va a consistir este viaje así como sus características. De esta for
ma, informó que el número de plazas que existen para este viaje 
es de cincuenta y su precio 3600 pesetas, incluye entrada en zona 
A y B al Auditórium Nacional así como el viaje de ida y vuelta. La 
salida, se realizará a las ocho de la mañana desde la Estación de 
autobuses. Una vez, finalizados los conciertos, se gozará de tiem
po libre hasta el regreso a localidad.

Según González Mohíno, "esta es una gran oportunidad para 
gozar de la cultura". Portal motivo, animó a todos los daimieleños 
a que participen en esta actividad.

Las inscripciones pueden realizarse bien en la Casa de Cul
tura, situada en Calle Gregorio Molinero, o bien, en la Casa de 
Juventud, Edificio de Cultura Popular "La Motilla", ubicado en Tra
vesía de Molinos, 8.
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«La cría de Anátidas de este año 
en las Tablas de Daimiel ha sido 
la mejor de la última década»

Oretania/Daimiel

El director general del Me
dio Natural, Alberto Saiz, ha se
ñalado que "éste ha sido un año 
excelente de cría de anátidas en 
el Parque Nacional de Las Tablas 
de Daimiel, sin duda, el mejor de 
los últimos diez años" y ha añadi
do que "esto ha sido posible gra
cias a la entrada de agua proce
dente del trasvase Tajo-Segura en 
cantidad, calidad y oportunidad 
adecuadas para el funcionamien
to natural del Parque".

En este sentido, Saiz recor
dó que a principios de este año, 
en el mes de enero, se solicitó un 
trasvase de agua desde el acue
ducto Tajo-Segura con el fin de que 
la situación hídrica del Parque fue
se la idónea para los procesos y 
funciones naturales de las Tablas, 
especialmente en la época de cría 
de las aves acuáticas y añadió que 
"afortunadamente este año el agua 
llegó al Parque en la cantidad, ca
lidad y oportunidad necesarias".

Según el informe de gestión 
del Parque Nacional de las Tablas 
de Daimiel de este año, que fue 
presentado en la última reunión de 
la Comisión Mixta de Parques Na
cionales, esta primavera-verano el 
Parque ha experimentado una no
table recuperación de las praderas 
sumergidas de macrófitos, al tiem
po que han remitido las consecuen
cias de los episodios de contami
nación sufridos en años pasados en 
Las Tablas.

"Esto ha permitido una me
jora alimentación de las aves acuá
ticas del Parque, así como unas 
mejores condiciones para la cría de

las mismas" indicó Saiz.
No obstante, el director ge

neral del Medio Natural indicó que 
"tanto la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente como el resto 
de miembros de la Comisión Mixta 
de Parques Nacionales pretende
mos que la buena situación que han 
vivido Las Tablas este año no sea 
algo casual o excepcional, sino que 
se mantenga".

Para ello, la Comisión Mixta 
está trabajando en la elaboración 
de un Plan de Gestión Hídrica de 
Las Tablas de Daimiel, con el que 
se quiere recuperar en lo posible 
la situación natural de la hidrología 
del Parque.

Visto bueno a la propuesta 
de subvenciones

Por otra parte, el director 
general del Medio Natural señaló 
que en la última reunión de la Co
misión Mixta se dio el visto bueno 
y se elevó al Consejo de la Red de 
Parques Nacionales la propuesta de 
subvenciones para el año 2002 en 
Las Tablas de Daim iel y en 
Cabañeros.

En total, la propuesta de sub
venciones para los dos Parques Na
cionales de Castilla-La Mancha as
ciende a casi 260 millones de pe
setas, de los que 149,7 millones 
serán ayudas para ayuntamientos; 
63,7 millones serán ayudas para 
empresas; y los 46,4 millones res
tantes se distribuyen en subven
ciones para ONGs y particulares.

Según esta propuesta, en 
Cabañeros se han resuelto un to
tal de 57 solicitudes, que supon
drán ayudas por un importe de

172,2 millones de pesetas. De esta 
cantidad, 114,3 millones tienen 
como beneficiarios a los ayunta
mientos; 28,8 millones se destinan 
a empresas; y 29 millones se re
parten entre ONGs y particulares.

La propuesta de ayudas para 
Las Tablas asciende a 87,7 millo
nes de pesetas con los que se 
atienden 20 solicitudes. De esta 
cantidad, 35,4 millones de pese
tas tienen como beneficiarios a los 
ayuntamientos; 34,8 millones de 
pesetas son para las empresas; y 
17,4 millones de pesetas se distri
buyen entre ONGs y particulares.

Esta propuesta de subvencio
nes debe ser aprobada definitiva
mente por el Consejo de la Red de 
Parques Nacionales.

Por último, Saiz recordó que 
la Comisión Mixta de Parques Na
cionales aprobó también el borra
dor del Plan Rector de Uso y Ges
tión (PRUG) de Cabañeros, un bo
rrador que iniciará ahora el perío
do de participación e información 
pública. En este proceso participa
rán ayuntamientos, agentes socia
les, propietarios y otros colectivos 
implicados.

Este documento define deta
lladamente los objetivos y los prin
cipios de la gestión del Parque en 
todas sus facetas: conservación de 
los recursos naturales y culturales; 
inventariación y seguimiento de los 
recursos naturales y sus procesos; 
el uso público; la investigación y 
divulgación; los usos, actividades 
y aprovechamientos tradicionales; 
las infraestructuras, equipamientos 
y las instalaciones; y, la relación 
del Parque con otras administracio
nes y con los ciudadanos.

Seminario sobre aguas 
subterráneas y humedales

Oretania/Daimiel

El Centro de Interpretación 
del Agua y los Humedales Manche- 
gos de Daimiel, ha acogido el Se
minario "Conflictos entre la explo
tación de aguas subterráneas y la 
conservación de humedales en la 
España continental" los días 30 y 
31 de octubre.

Este Seminario se integra en 
el proyecto de investigación que la 
Fundación Marcelino Botín inició en 
1998 bajo el título "Proyecto Aguas 
Subterráneas" y que ha cubierto ya 
su primera fase. El objetivo princi
pal de esa primera etapa ha sido 
contribuir a un mejor conocimien
to de la gestión de las aguas sub
terráneas en España, poniendo 
énfasis en los aspectos legales, 
económ icos, eco lóg icos e 
institucionales. La síntesis de esa 
fase se ha presentado en forma de

libro Aguas subterráneas: retos y 
oportunidades, así como en una 
veintena de publicaciones.

La fase II del Proyecto Aguas 
Subterráneas se va a prolongar 
hasta finales del 2002, centrando 
su estudio en dos temas: el uso 
intensivo de las aguas subterrá
neas a escala mundial y los con
flictos entre el aprovechamiento de 
las aguas subterráneas y la con
servación de humedales, del que 
este Seminario es parte activa.

En él han participado y cola
borado, además del propio Centro 
del Agua, representantes de las 
Consejerías de Medio Ambiente de 
las Comunidades Autónomas de 
Castilla La Mancha, Aragón y 
Castilla León; así como de las Con
federaciones Hidrográficas del 
Guadiana y del Ebro; el Director 
General del Agua, Comunidad de 
Usuarios del Acuífero 23 y las or

ganizaciones conservacionistas 
SEO/BirdLife, Fundación Global 
Nature y Ecologistas en Acción.

El Proyecto estará práctica
mente terminado antes de la VIII 
Conferencia de las Partes Contra
tantes del Convenio Ramsar, que 
tendrá lugar en Valencia en no
viembre del año 2002. Se presen
ta, pues, una buena oportunidad 
para dar a conocer, ante la comu
nidad científica internacional, el 
papel de las aguas subterráneas en 
relación con la conservación de 
muchos humedales de los países 
áridos y semiárldos. Como conse
cuencia de este mayor conocimien
to, se espera proporcionar las me
didas necesarias para conseguir 
que el desarrollo económico y so
cial, debido al aprovechamiento de 
las aguas subterráneas, no supon
ga un deterioro de estos 
ecosistemas.

A p u n t e s ------- ------ ----------------
Él Centro de Mayores convoca el Premio 
a la Persona Mayor Solidaría

El Centro de Mayores de Daimiel convoca un año más el 
"Premio a la persona Mayor Solidaria", que ya cumple la IV edi
ción y al que pueden acceder todas las personas que hayan cum
plido sesenta años y que residan en Daimiel.

El objetivo, según Ma del Mar Carrasco, trabajadora social 
del Centro de Mayores es "reconocer el trabajo voluntario realiza
do por personas mayores de la localidad, ya sean en labores de 
acompañamiento, resolviendo gestiones, visitando enfermos, pres
tando cuidados básicos o simplemente escuchando y aconsejan
do a aquellos que lo necesitan".

Se ha solicitado la participación, como en años anteriores, 
de asociaciones y organizaciones de la localidad, a fin de que 
presenten candidaturas "ya que son las que mejor conocen a sus 
vecinos y el trabajo que realizan".

Los méritos que serán valorados, entre otros, para la elec
ción al "Premio a la persona mayor solidaria 2001", son, tiempo 
que dura la prestación voluntaria, la constancia en la tarea, el tipo 
de tarea realizada, la implicación social en la misma y cualquier 
otro que considere la Comisión de Valoración.

Dicha Comisión de Valoración estará formada por un repre
sentante del consejo del Centro de Mayores, un representante del 
Ayuntamiento, otro de la delegación provincial de Bienestar So
cial, un trabajador del Centro de Servicios sociales de Daimiel y el 
director del Centro de Mayores.

AEDA convoca un concurso de Logotipos 
que identifique la Asociación

Este concurso se dirige a todos los residentes en Daimiel y 
según las bases las siglas que deben aparecer en el logotipo 
son AEDA. (Asociación Empresarios Daimiel).

El presidente de la Asociación Local de Empresarios, Pedro 
García Muñoz, dice que "se pretende contar con un logotipo pro
pio, que se identifique y de imagen a la Asociación", ha animado 
a los daimieleños a participar en este concurso y sobre todo 
hace especial hincapié en los jóvenes, "el presente y futuro de 
la localidad".

Los trabajos deben presentarse en formato DIN A4, acom
pañado de los datos personales, así como estudios realizados y 
profesión.

Cada participante puede presentar hasta un máximo de 2 
trabajos.

Las técnicas de realización serán herramientas de soporte 
informático, utilizando cualquier programa de dibujo, o en su 
defecto cualquier otra técnica que pueda escanearse para tra
tarse de forma informática.

El tema del logotipo, según las bases, hará referencia al 
entorno empresarial teniendo en cuenta que la Asociación está 
formada por todas las categorías profesionales y empresas de
dicadas a los distintos sectores existentes, por lo que deben 
identificarse con el logotipo realizado.

El trabajo debe ser original e inédito.
Y el premio establecido es de 25.000 pesetas.
En caso de no identificarse la Asociación con ninguno de 

los trabajos presentados, el premio puede declararse desierto.
El jurado estará formado por los miembros de la junta di

rectiva de la Asociación Local de Empresarios y pueden contar 
como asesores con personal de la Confederación Provincial de 
Empresarios.

La presentación de trabajos, cuyo plazo finaliza el viernes 
23 de noviembre, debe hacerse en la oficina de la Asociación, 
ubicada en la calle Prim, 26, en horario de 10 a 14 horas.

También pueden recibir más información en el teléfono 926 
85 44 08 o en la d irección del correo e lectrón ico : 
ceoedaimiei@cpe-cr.es
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Nueva rebaja de impuestos 
por tercer año consecutivo

Oretania/Tomelloso

Durante algo más de tres 
horas, la Corporación Municipal de 
Tomelloso en Pleno, celebró la se
sión ordinaria del mes de octubre 
donde estaban incluidas, entre 
otros asuntos, la modificación de 
20 tasas y precios públicos de la 
ordenanza municipal, cuyos índices 
finalmente sufrirán un nuevo des
censo por tercer año consecutivo 
al aumentar por debajo de la subi
da del IPC prevista.

El grupo municipal socialista 
se abstuvo en la votación al en
tender que los ingresos generados 
por estos impuestos, deberían re
vertir nuevamente en ellos para así 
ofrecer un mejor servicio al ciuda
dano. El portavoz socialista, Ino
cente Andújar, explicó la postura 
de su grupo en no conocer a que 
políticas corresponden las diferen
tes tasas, por lo que propuso una 
serie de estudios encaminados a 
conocer la naturaleza de las dife
rentes tasas, en qué se gastan esos 
ingresos y a qué servicios corres
ponden. Únicamente votaron en 
contra de la subida en los precios 
de carácter deportivo al conside
rar que suben sin coherencia ni cri
terio, superando además el 3% 
previsto para el resto de tasas.

Para el concejal de Hacien
da, Juan Antonio López, los socia

listas plantean un debate muy ge
neral, aunque reconoció que el fin 
último de los impuestos es que los 
ciudadanos tengan mejores servi
cios. En este sentido, señaló que 
en muchos casos, los precios si 
revierten en los servicios que se 
presta y en otros casos rige el prin
cipio de caja única, por su parte, 
el alcalde Carlos Cotillas, quiso 
aclarar que muchas de las tasas 
nunca llegan a financiar el gasto 
del servicio que se ofrece y desta
có la rebaja de impuestos que es 
aún mayor en el servicio de agua, 
alcantarillado, servicios sociales y 
en las terrazas y ocupación de vía 
pública donde no hay aumento de 
tarifas. Respecto al incremento del 
3,5 % en la tasa de basuras, infor
mó que es la misma subida que 
aplica la empresa concesionaria del 
servicio y recordó que Tomelloso 
tiene la tasa más baja de toda el 
área Consermancha. Del mismo 
modo, continuó diciendo que a 
pesar de que Consermancha ha 
subido en los dos últimos años las 
tasas un 20%, los vecinos única
mente han sufrido un aumento del 
3,5% en sus recibos durante este 
periodo de tiempo. En cuanto a las 
tasas deportivas, García Antón, 
recordaba que han estado conge
ladas un año y que los porcentajes 
manejados por los socialistas son 
engañosos al tratarse de cantida

des muy pequeñas.
En otro orden de cosas, cabe 

destacar que el Pleno también 
aprobó por unanimidad la solicitud 
al INEM de una nueva escuela ta
ller y una ayuda de 160 millones 
de pesetas para llevar a cabo este 
proyecto. Según indicó la concejal 
de Personal, Carmen Casero, se 
trata de un acuerdo que contem
pla dos importantes actuaciones 
para Tomelloso ya que, por un lado 
se realizará una destacada labor de 
formación con 48 chicos 
desempleados y por otro lado se 
construirá un restaurante y una 
nueva ala de habitaciones dentro 
del complejo de la hospedería que 
se está llevando a cabo a través 
de la segunda fase de la escuela 
taller «Bombo» en el museo del 
Carro y Aperos de Labranza.

Durante esta sesión plena- 
ria también sé aprobaron por una
nimidad la puesta en marcha de 
un plan local sobre drogas y la so
licitud a la cámara agraria provin
cia l de un so lar en la calle 
Campomanes para continuar de
sarrollando actividades de interés 
agrícola en la ciudad. Además se 
informó que no se han presenta
do alegaciones a la imposición de 
contribuciones especiales para la 
iluminación del polígono 22, por 
lo que las obras comenzarán en 
breve.

Tomelloso tendrá una residencia 
de mayores de 120 plazas

Oretania/Tomelloso

El vicepresidente de Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, 
anunció hoy en Tomelloso (Ciudad 
Real) el compromiso del Gobierno 
regional de construir de inmediato 
una residencia asistida de mayores 
en esta localidad, que tendrá 120 
plazas y supondrá una inversión de 
unos mil millones de pesetas.

En declaraciones a los perio
distas, Barreda indicó que para lle
var a cabo este proyecto es nece
sario que se efectúe la cesión, por

parte del Ayuntam iento de 
Tomelloso, de un solar edificable de 
más de 9.000 metros cuadrados de 
superficie.

El vicepresidente apuntó que 
una vez que la Junta disponga de 
este terreno la residencia de mayo
res podrá estar construida en un 
plazo de 17 meses.

Tras reunirse con el Consejo 
del Centro de Mayores de Tomelloso, 
donde realizó este anuncio, Barreda 
recordó otros de los compromisos 
que el Gobierno regional ha adquiri
do con Tomelloso y su comarca. Así,

destacó que el Ejecutivo regional de
fiende que en esta localidad haya un 
hospital y que Villarrobledo 
(Albacete) cuente con otro, tal y 
como se acordó en las Cortes de 
Castilla-La Mancha.

En materia de infraestructu
ras, recordó que en el año 2005 
estará terminada la primera fase de 
la Autovía de los Viñedos, que uni
rá Tomelloso y Toledo y que se com
pletará con una segunda fase para 
enlazar la capital de Castilla-La Man
cha con Albacete atravesando el 
centro de La Mancha.

—A p u n t e s — --------- --------------------
Listo eí programa de la Campaña de 
Sensibilización sobre Minusvalías 2001

El centro municipal de Servicios Sociales ya tiene ultimado 
el programa de actividades incluidas en la campaña de Sensibili
zación sobre Minusvalías 2001 cuya inauguración tendrá lugar el 
próximo lunes 5 de noviembre. El variado programa, que se desa
rrollará durante los meses de noviembre y diciembre, incluye cur
sos, charlas, conferencias, exposiciones y otras actividades desti
nadas a los escolares con el objeto de concienciar a los más jóve
nes de la existencia de este colectivo y buscar una plena integra
ción social.

La Universidad Popular oferta un Taller 
de Folklore

La Concejalía de Cultura a través de la UP de Tomelloso, 
oferta dentro de su programación para el curso 2001-02 un taller 
de folclore popular especialmente dirigido a los escolares mayo
res de 9 años que se desarrollará de diciembre a mayo en el 
centro de barrio Maternidad. El número total de plazas es de 60 
que serán distribuidas en 4 grupos de 15 alumnos recibiendo dos 
horas semanales de clase. El plazo de preinscripción, cuyas solici
tudes se pueden recoger en los propios centros escolares, ha que
dado establecido del 29 de octubre al 16 de noviembre.

Indumentaria Tradicional de España en 
la Posada

Bajo la VII Edición del «A remate vendimia» organizado por 
el grupo folclórico Manantial del Vino, se inauguró una interesan
te muestra que incluye un repaso por los distintos trajes e 
indumentarias tradicionales de España. Completan el programa 
de los actos propuestos por Manantial del Vino, una exposición de 
las fotografías seleccionadas en el V Maratón fotográfico «La Fiesta 
del Folclore» y el precjón a cargo del presidente de la Hermandad 
Virgen de las Viñas, Angel Luis Cabañas. La jornada del domingo 
se completó con una marcha a Pinilla en la que participó la agru
pación de Carreros y Costumbres de CLM, a las 12,30, en el San
tuario tuvo lugar una misa manchega cantada por «Manantial del 
Vino».
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Montiel

"Nuevas asociaciones 
para un nuevo siglo

Oretania

La delegada de la Consejería 
de Bienestar Social, Prado Pérez de 
Madrid, inauguró en Montiel el se
gundo Encuentro de Mujeres de la 
comarca, una jornada de partici
pación titulada "Nuevas asociacio
nes para un nuevo siglo" en la que 
pidió a las asistentes que se ani
men a ejercer un papel cada vez 
más decisivo e influyente en la so
ciedad.

Pérez de Madrid recordó 
que las mujeres constituyen la mi
tad de la población y, por tanto, 
han de reclamar la plena igual
dad de oportunidades, un objeti
vo para el que cuentan con todo 
el apoyo del Gobierno de Castilla- 
La Mancha a través de medidas 
de discriminación positiva y de las 
iniciativas contempladas en el 
tercer Plan para la Igualdad de 
Oportunidades diseñado por la

Dirección General de la Mujer.
En su intervención inaugural, 

la delegada de Bienestar Social se
ñaló que el asociacionismo es un 
buen método para alcanzar este 
objetivo, aunque Pérez de Madrid 
apuntó que las asociaciones no 
pueden quedarse ancladas en los 
cursos de entretenimiento y han de 
apostar por las herramientas fun
damentales para alcanzar la plena 
equiparación con el hombre, la for
mación y el empleo.

A lo largo de este segundo 
Encuentro de Mujeres, organizado 
por el Area de Servicios Sociales 
del Campo de Montiel, se desarro
llaron cinco mesas de trabajo, mu
jer y nuevas tecnologías, preven
ción del maltrato y mediación, de
rechos socia les y laborales, 
asociacionismo y autoestima y par
ticipación. La jornada acabó con la 
exposición de las conclusiones de 
estos cinco grupos.

Los GAL de Ciudad Real conocen los detalles 
del convenio financieron CEDERCAM-CCM

Los Grupos de Acción Local de 
la provincia de Ciudad Real, integra
dos en la Asociación para el Desa
rrollo Rural de Castilla-La Mancha 
(CEDERCAM), han profundizado este 
martes 30 de octubre, en una re
unión mantenida en Ciudad Real, en 
las condiciones del convenio finan
ciero suscrito por esta organización 
con Caja Castilla-La Mancha el pa
sado 5 de octubre, y que les permi
tirá contar con liquidez para acome
ter los diferentes proyectos antes de 
que reciban los fondos europeos co
rrespondientes al período 2000-06.

A este encuentro ha acudido 
una técnica de Cedercam; así como 
el jefe del departamento de Gestión 
de Mercados de CCM, Andrés 
Monsalve; el director comercial de 
Ciudad Real, Bernabé Seguido, ade
más de los jefes de zona y los direc
tores de oficina que se encuentran 
en las comarcas en las que funcio
nan los GAL ciudadrealeños.

Esta misma reunión ya ha te
nido lugar con los grupos toledanos 
y conquenses. En esta última ciu
dad estuvo presente el director te
rritorial de CCM en Cuenca, Antonio 
González. Este miércoles 31 de oc
tubre, serán los grupos albaceteños 
los que conozcan las ventajas de este 
acuerdo y, posteriormente, los que 
funcionan en la provincia de 
Guadalajara.

El acuerdo facilitará y garan
tizará la liquidez a los grupos y a tos 
promotores que gestionarán 17.000 
millones de pesetas de financiación 
pública, de un total de 40.000 millo
nes, correspondientes a tos nuevos 
programas europeos Leader Plus y 
Proder II.

A la reunión asistieron repre
sentantes del Consorcio Estados del 
Duque, Asociación para el Desarro
llo del Campo de Calatrava, Asocia
ción Tierra y Agua y Asociación 
MonteSur de la comarca de Almadén.

Según De Lara la situación del 
PSOE provincial es muy buena

Nemesio De Lara durante su discurso y diferentes ejecutivas locales

Miguel Ramón

El pasado sábado día 20, 
se celebró en Ciudad Real, el 
Comité Provincial del PSOE, de 
carácter ordinario, donde se 
aprobaron diferentes resolucio
nes, entre las que se encuentra 
una contra la LOU (Ley Orgáni
ca de Universidades), que en 
opinión de los socialistas «el 
Proyecto de Ley Orgánica de 
Universidades del PP ha hecho 
saltar por tos aires el consenso 
inicial que existía, prácticamen
te en todos tos sectores de la 
comunidad universitaria».

Otra resolución aprobada 
por el Comité Provincial Socia
lista, es la referente a materia 
de infraestructuras, en la que 
recuerda que en 1.993, el Go
bierno de España presidido por 
Felipe González, aprobó el 
«Plan Director de Infraestructu
ras del Estado», el cual ya in
cluía la construcción de la Au
tovía Levante-Extremadura, 
como eje transversal de comu
nicación de Levante y Cataluña 
con Castilla-La Mancha, 
Extremadura y Andalucía, por lo 
que tos socialistas exigen la in
mediata construcción de la to
talidad de la Autovía, en parti
cular, y en lo que afecta a nues
tra provincia reivindican que en 
tos próximos tres años quede 
íntegramente construido el tra
mo que la atraviesa.

También se aprobó la re
solución acerca del Plan de Re
cuperación de tos acuiferos 23 
y 24, pidiendo que de forma 
urgente quede finalizado el in
ventario de pozos, así como que 
se cumpla por parte de la Ad
ministración Hidráulica lo esta
blecido en la normativa actual.

El pacto Joven en la pro
vincia surge con la invitación a 
todos tos colectivos implicados, 
a la constitución de un foro per
manente que tenga como obje
tivo la puesta en marcha de 
políticas integrales destinadas a 
la juventud.
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Por segundo año la Diputación 
de Toledo promocionará la 
provincia en INTUR 2001

Por segundo año consecutivo la provincia de Toledo estará presente en la Feria más 
importante de España dedicada al Turismo interior (INTUR), que se celebrará como cada 
año en la capital vallisoletana, entre el 22 y el 25 de noviembre de 2001. La Delegación 
de Promoción Económica y Turismo, que dirige el diputado José Julián Gómez-Escalonilla 
Tenorio, y la Diputación de Toledo, volverán a trabajar para que los aspectos más rele
vantes de la provincia toledana, nuestra historia, patrimonio, cultura, costumbres, fies
tas y gastronomía se divulguen en el mejor marco posible.

Lo Meior/Toledo

Más de 100 metros cuadra
dos de stand servirán para invitar á 
los miles de visitantes que cada año' 
visitan INTUR 2001, la Feria de Tu
rismo Interior más importante de 
cuantas se celebra en el calendario 
español, a conocer la provincia de 
Toledo y sus pueblos. Los excelen
tes resultados y las muchas consul
tas y contactos mantenidos en la 
pasada edición han convencido a los 
responsables provinciales a seguir 
promocionando el potencial turísti
co dé Toledo y provincia, divulgan
do al tiempo las muchas oportuni
dades de viajes alternativos que 
ofrece esta provincia.

Las sugerencias estarán res
paldadas por diferentes publicacio
nes, dípticos y folletos que, edita
dos por la Delegación de Promo
ción Económica y Turismo se re
partirán durante los días de feria, 
con el objetivo de conseguir con
vertir a la provincia de Toledo en 
un destino turístico exclusivo, como 
complemento a la capital castella- 
no-manchega, que debe servir de 
puerta de entrada para que los tu
ristas prolonguen su viaje y se de
cidan a visitar sus pueblos.

Turismo interior

La propia filosofía de la Feria 
de Turismo interior de Valladolid 
condiciona la presencia de la Di
putación de Toledo, que encuentra 
en los diferentes stands, activida
des y presencia de todas las Co
munidades Autónomas un marco 
inmejorable para dar a conocer

Palacio de la Diputación

nuestra provincia de la mejor for
ma posible, que consiste en mos
trar los variados y numerosos 
atractivos que la provincia de 
Toledo ofrece; desde turismo 
medioambiental, hasta turismo 
cultural, pasando por la artesanía, 
la gastronomía, los vinos, el bor
dado o la cerámica, además del 
turismo cinegético, el cuero, la 
espadería, el damasquino, y las 
arquitecturas religiosas y civiles. 
Todo eso, y mucho más, serán las 
ofertas de un stand abierto al visi
tante, donde las fotografías de gran 
tamaño, la atención de las azafa
tas y las invitaciones a conocer la 
provincia de Toledo serán el eje de 
toda la actividad que se programe 
entre el 22 y el 25 de noviembre 
en Valladolid.

Talleres Vivientes

Un total de cuatro Talleres 
Vivientes estarán representados

en el stand de la Diputación de 
Toledo en INTUR 2001, dedica
dos a dar a conocer al gran pú
blico los oficios tradicionales de 
la provincia de Toledo, de cuyos 
resultados se obtienen piezas to
ledanas de bordados, cerámica, 
cuero, damasquino y otros artes 
populares que identifican a nues
tros pueblos fuera de sus fronte
ras.

La intención del Presidente 
de la Diputación, Miguel Ángel 
Ruiz-Ayúcar Alonso, y del Dipu
tado Delegado de Promoción Eco
nómica y Turismo, José Julián 
Gómez Escalonilla, es que la pre
sencia de la provincia de Toledo 
en INTUR no pase desapercibida, 
para lo que se programarán ac
tuaciones de grupos folklóricos 
con el fin de llamar la atención 
de los asistentes a la Feria de Tu
rismo de Interior, provocando su 
interés y curiosidad por conocer 
más en profundidad la oferta tu
rística de la provincia de Toledo.

Los técnicos y responsables 
del turismo en la provincia man
tendrán permanentes encuentros 
y reuniones con tour-operadores 
y agencias de viaje presentes en 
la Feria, para que la provincia sea 
incluida en las diferentes pro
puestas, no solo en los grandes 
eventos populares como Semana 
Santa o el Corpus Christi, sino du
rante el resto del año y por todo 
el territorio provincial, repleto de 
citas importantes de carácter his
tórico o cultural, y de monumen
tos y parajes naturales dignos de 
ser conocidos y disfrutados por 
todos los ciudadanos.

675 millones para conservar caminos 
en 420 municipios de la región

Oretania/Toledo

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha destinado 
este año 675,6 millones de pese
tas en ayudas para la mejora y 
conservación de caminos rurales en 
420 municipios de Castilla-La Man
cha (el 46% del total) a través del 
nuevo Programa de Conservación 
de Caminos Rurales 2001.

El pasado mes de marzo, la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente publicó una nueva 
Orden con la que se opta por nue
vos tipos de actuaciones, más 
eficaces que las tradicionales,

para la mejora y conservación de 
los caminos rurales en la región.

Así, con el fin de dotar de 
una infraestructura estable a las 
mancomunidades de municipios, 
se publicó la Orden de adquisi
ción de maquinaria y se ofrece la 
posibilidad de firmar convenios 
con las Diputaciones provinciales 
para la realización de obras de 
mejora y conservación en las in
fraestructuras rurales.

En aplicación de esta nor
ma, la Consejería ha concedido 
ayudas a 16 mancomunidades de 
la región por un total de 475,6 
millones de pesetas, que corres

ponden a una inversión de 679,4 
millones.

Asimismo, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente ha 
suscrito un convenio de colabo
ración con la Diputación de Cuen
ca para la conservación de cami
nos por un importe de 399,3 mi
llones de pesetas, financiadas al 
50% y distribuido en los años 
2001, 2002 y 2003.

En total la inversión compro
metida ascenderá a 1.078,8 mi
llones de pesetas, de los que la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente aportará el 63%, esto 
es 675,6 millones de pesetas.

[ Región___________23
A p u n t e s ---------------------------------
Castilla-La Mancha hasta Agosto entre 
las comunidades menos conflictivas

La paz social volvió a hacer acto de presencia en Castilla- La 
Mancha hasta el mes de agosto de presente 2001, pues en todo el 
territorio regional no se registró ni un solo conflicto laboral notifi
cado a la autoridad competente en la materia ni el citado mes, ni 
en junio y julio, tal y como reflejan los datos facilitados por la 
Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), 
en la que está integrada CECAM. En el resto del país se contabili
zaron en agosto un total de 16 huelgas, en las que participaron 
1.492 trabajadores y se perdieron 493.624 horas de trabajo.

Por tanto, Castilla- La Mancha permaneció entre las regio
nes menos conflictivas del país, con un total de cinco huelgas 
registradas hasta la fecha, y que ya se habían producido en el 
primer cuatrimestre del año. En el mismo periodo del año 2000 
tan sólo un paro se produjo en la región y fue en Guadalajara en 
el mes de febrero contando con la participación de un total de 71 
trabajadores y, el que se perdieron 3.976 horas.

Aunque el año 2001 se ha revelado un tanto más conflictivo 
en este sentido, pese a las cinco huelgas registradas hasta agos
to, frente a la única en ese mismo periodo del año anterior, Castilla- 
La Mancha sigue situándose en el presente ejercicio entre las co
munidades autónomas menos conflictivas del país.

En concreto, hasta el mes de agosto, se registraron cinco 
huelgas en el territorio regional, de las que dos tuvieron lugar en 
el mes de marzo, ambas en la provincia de Albacete, y en las que 
participaron 136 trabajadores de una plantilla total de 227, per
diendo un total de 11.712 horas de trabajo. Ya en el mes de abril, 
Castilla- La Mancha reflejó tres conflictos laborales, dos en 
Guadalajara y uno en Ciudad Real, con una participación global 
de 569 trabajadores, de una plantilla de 747, y un total de 25.584 
horas perdidas, por lo que se mantuvo la genérica paz social que 
ha contribuido a la firma de la práctica totalidad de los convenios 
colectivos sin incidencias.

Por tanto, hasta agosto un total de 705 trabajadores se vie
ron implicados en las cinco huelgas registradas en la región, que 
perdieron, en conjunto un total de 37.296 horas de trabajo.

Premiado un trabajo sobre el incendio 
d e  A lm a n s a  re a liz a d o  p o r e l I .D .R .

El 13 de agosto de 2000 un incendio arrasó 2.000 hectáreas 
de la sierra almanseña. Fue el más fuerte de cuantos se produje
ron en nuestra región ese año y causó una gran pérdida de vege
tación que tardará años en regenerarse. Este lamentable hecho 
motivó que el Ayuntamiento de Almansa encargara al Instituto de 
Desarrollo Regional (IDR) de la Universidad de Castilla-La Man
cha, un proyecto de investigación que permitiera la localización y 
evaluación de las zonas afectadas por el fuego. El trabajo ha sido 
realizado por la Sección de Teledetección y Sistemas de Informa
ción Geográfica (S.I.G) bajo la coordinación del director de la sec
ción, Antonio Quintanilla, y del investigador José Reyes Ruiz.

Con este estudio, el equipo de investigadores ha evaluado 
el terreno en que podría producirse una pérdida de suelo debido a 
la erosión de la lluvia, lo que ofrece datos sobre la posibilidad de 
recuperación de determinados terrenos y de si esa recuperación 
es factible de forma natural. La información que han obtenido ha 
sido posible mediante un tratamiento digital de una imagen saté
lite Landsat ETM+ que corresponde a la zona dañada por el fue
go. Esto les ha permitido obtener coordenadas exactas de la zona 
quemada y observar en qué grado de severidad ha sido afectada. 
Con toda esta información han realizado un modelo digital de 
elevaciones en el que estudian un mapa de severidad de fuego, 
de pendientes y de orientaciones, que sirven para llegar a una 
selección, exclusivamente, de la zona quemada. Combinando los 
tres mapas, se obtiene un mapa de resultado final en el que se 
reflejan las zonas con mayor y menor necesidad de actuación 
forestal, lo que permitirá a los servicios de reforestación dar ma
yor prioridad a unas zonas que a otras.

Este proyecto de investigación, acompañado de un póster 
que muestra gráficamente el trabajo seguido, fue galardonado en 
la Conferencia de ámbito nacional "ESRI 2001", donde se reúnen 
especialistas en Sistemas de Información Geográfica (SIG) perte
necientes a empresas e instituciones públicas españolas. Allí, du
rante dos días, se presentan los últimos adelantos en tecnología 
SIG y se comentan las aplicaciones más notables relacionadas 
con ordenación de territorio, logística, actuación en caso de de
sastres, gestión medioambiental, etc...

La calidad del trabajo que presentó la Universidad de Castilla- 
La Mancha, así como su forma de hacerlo, lograron que obtuviese el 
premio al mejor póster de ia Conferencia, en competencia con otros 
trabajos, presentados por prestigiosas empresas y organismos pú
blicos, en una votación realizada entre los asistentes al encuentro.
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Libros
Tres nuevos libros 
de la BAM

Tres nuevas publicaciones de la Biblioteca de Autores Man- 
chegos (BAM), perteneciente a la Diputación Provincial, han apa
recido estos días en librerías, engrosando el amplio fondo edito
rial con que cuenta este servicio de publicaciones. Aparte la nove
dad que suponen los contenidos de estos libros, la principal inno
vación que presentan es la mejora en la presentación de estas 
ediciones, que se ofrecen en su totalidad en tapa dura y 
profusamente ilustradas.

De las tres novedades, dos forman parte de la Colección 
General de la BAM y su temática es histórica. Con el número 123 
de la citada colección, de José Ángel Gallego Palomares, profesor 
de Historia en Enseñanza Media, nacido en Alcázar en 1967, se 
publica el libro "Alcázar de San Juan. Ferrocarril y desarrollo, 1850- 
1936". Un estudio de los procesos que llevaron a la implantación 
del ferrocarril en Alcázar y su comarca, así como de sus conse
cuencias urbanas, demográficas y socio-económicas en la zona, 
que tiene además el encanto mítico de recordar los viejos trenes. 
El libro está muy bien acompañado de fotos retrospectivas y grá
ficos relativos a los trazados urbanos y ferroviarios.

Que la preocupación por nuestra historia reciente es una de 
las constantes en la producción investigadora manchega más re
ciente, se comprueba una vez más con el trabajo de los nuevos 
historiadores formados en la Universidad de Castilla-La Mancha, 
caso del autor del libro anterior y de la ciudarrealeña Ascensión 
Barragán, autora de la obra "Juan Manuel Treviño (1879-1936). 
Los sindicatos católico-agrarios", número 124 de la misma colec
ción. La obra, que contiene ilustraciones a color y blanco y negro, 
y un árbol genealógico incorporado como anexo, así como un 
apartado final facsímil, es, además de la biografía de este político 
y V Marqués de Casa Treviño, un estudio de la problemática so
cial, económica y política de su época. Al protagonista de este 
libro, seguidor de Antonio Maura, de buena preparación intelec
tual, talante conservador y católico, se debe la creación de los 
sindicatos católico-agrarios en la provincia de Ciudad Real. Am
bos títulos se venden en librerías al precio de 1.200 pesetas.

Finalmente, con el número 11 de la Colección Infantil-Juve- 
nil Calipso, una de las más cuidadas por la BAM, que se distingue 
por ser una de las pocas editoriales institucionales que cuenta con 
una línea editorial para pequeños lectores, se edita "El corazón no 
sabe Matemáticas", de la autora Rosa Peñasco (Valdepeñas, 1966), 
bellamente ilustrado por el pintor y escritor de Manzanares Teo 
Serna. Un libro para niños pero que tiene también su "mensaje" 
para el mundo de los adultos, constituyendo una historia amena, 
educativa y de gran imaginación que busca despertar en todos los 
lectores un nuevo universo de sensaciones, más allá de lo cuanti
tativo y evidente. La obra se vende al precio de mil pesetas y, 
como los anteriores, forma parte de los enviados a todos los 
suscriptores de la Biblioteca de Autores Manchegos. Los tres li
bros serán presentadas en próximas fechas, en las localidades 
originarias de sus autores.

Oretania/Almagro

Se ha celebrado en Almagro 
el 17° Encuentro de Poesía Espa
ñola que, organizado por la Dipu
tación de Ciudad Real, a través del 
Área de Cultura, se desarrolló has
ta el pasado jueves, día 25 de oc
tubre, en el Teatro Principal del ci
tado municipio.

Se trata de uno de los even
tos más importantes que organiza 
el Área de la institución provincial, 
desde donde se han esforzado en 
esta ocasión por primar la música 
y la poesía. Tras una rigurosa se
lección, se han escogido las mejo
res y más interesantes actividades 
que se ofrecen en la actualidad en 
el panorama cultural español que 
tienen relación con la creación poé
tica o la poesía relacionada con 
otras disciplinas artísticas.

El 17° encuentro dió comien
zo con el recital poético "...qué Eros 
es...", con la presencia y las voces 
de Enric Majó y Natalia Menéndez 
giraron en tomo a textos que van 
desde lo contemporáneo hasta lo 
arcaico pasando por toda clase de 
estilos poéticos gracias a autores 
como Jaime Gil de Biedma, Patricia 
Iriarte, Gloria Fuertes, Bertolt 
Brecht, Mario Benedetti, Dulce 
María Loynaz, José Hierro, Anto
nio Ferrer Taratiel, Rafael de León, 
Filomeno, Pablo García Casado, 
Vicente Aleixandre, Lolita de la 
Colina, Manuel Vázquez Montalbán, 
Ángel González, Sophia de Mello, 
José Agustín Goytisolo, Artur Kaps, 
Safo, Octavio Paz, José Martín 
Molina, Pedro Salinas, Apolonio de 
Rodas, Blas de Otero, Alemán, 
Rafael Alberti, Manuel Altolaguirre, 
Manuel Pandorgo y Bilhama.

El martes, día 23, tuvo lugar 
un espectáculo poético-musical ti
tulado "La isla del Tesoro" en el que 
participaron Joan Magarit, Angeles 
Mora y Robert L. Stevenson, mien
tras que el miércoles se llevó a las 
tablas del teatro principal de 
Almagro la poesía y la música en 
la voz de Clara Montes con el es
pectáculo "El sur de la Pasión", el 
público abarrotó por completo la 
capacidad del teatro Principal de 
Almagro, aplaudiendo a rabiar la 
puesta en escena y la interpreta
ción muy bien hecha de esta po
pular cantante, que cosecha éxito 
tras éxito en todas sus actuacio
nes desde que en 1998 debutase 
con el disco "Poemas de amor de 
Antonio Gala" por el que consiguió 
el Premio de la Música en el apar
tado de la canción española.

El jueves 25 el cantautor Ra
fael Amor presentó sus canciones 
y poemas con "El mundo se mue
ve". Rafael Amor dijo ser un poeta 
que nunca se ha vendido porque 
no ha tenido más ambición que ser 
libre "por eso no entro en la lista 
de los cuarenta insoportables". 
Después quiso dejar constancia de 
la gente que había venido a verle 
y se hizo una fotografía de espal
das a éste, para testimoniar el lle
no del patio de butacas.

Ángel Caballero y Antonio Rivero

Clara Montes y Enric Majó y Natalia Menéndez

Rafael Amor se hizo una fotografía de espaldas al numeroso publico

Celebrado en Almagro el 17° 
Encuentro de Poesía Española
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II Foro Internacional sobre 
las Brigadas Internacionales

Componentes de la Mesa Redonda

Oretania /Albacete

Historiadores, ex-brigadistas, 
políticos, profesores, escritores y 
cineastas se reunieron en Albacete, 
los días 29 y 31 del mes de octu
bre, para participar en el "II Foro 
Internacional sobre las Brigadas In
ternacionales", un encuentro que 
coincide con el 65 aniversario de 
la llegada de los brigadistas a Es
paña y que ha sido organizado por 
el Centro de Estudios y Documen
tación de las Brigadas Internacio
nales (CEDOBI) de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, con sede en 
el Campus de Albacete.

Este foro es la continuación 
del que se celebrara en Getafe en 
noviembre de 1999 organizado por 
la Asociación de Amigos de las Bri
gadas Internacionales de Madrid y 
el Ayuntamiento de la localidad, 
que contó con la colaboración de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha. Entonces estuvieron presen
tes pro fesiona les de la 
historiografía contemporánea y 
brigadistas de todo el mundo, que 
consiguieron darle al foro un ca
rácter de encuentro entre la histo
ria vivida y la historia plasmada en 
libros y novelas.

Tres años más tarde, el Cen
tro de Documentación de las Bri
gadas Internacionales, que dirige 
el profesor de la Universidad Re
gional, Manuel Requena, asume el 
reto de celebrar en Albacete este 
segundo foro que, tomando como 
referente al primero, persigue el fin 
último del propio centro: mostrar, 
debatir y estudiar el papel que 
Albacete desempeñó durante la 
guerra civil como lugar de encuen
tro y preparación de miles de

brigadistas llegados de distintos 
lugares del mundo. En este objeti
vo de recuperar el pasado e impul
sar la reflexión en el presente, el 
CEDOBI estudia la guerra para que, 
entre otras cosas, se aprenda a 
prevenirla y evitarla.

En el foro participaron 
brigadistas llegados a España en 
1936 desde sus países de origen, 
que narraron de viva voz sus ex
periencias personales. También se 
contó con la presencia de escrito
res españoles y extranjeros que 
han encontrado en los brigadistas 
y la Guerra Civil Española el prin
cipal tema de sus trabajos de in
vestigación, tal es el caso de Anto
nio Elorza, Harry Fisher o Paul 
Prestan que, junto a novelistas y 
profesores de varias Universidades, 
disertaron sobre el fenómeno de 
las Brigadas Internacionales des
de las más diversas perspectivas.

Entre los actos programa
dos, además de las conferencias, 
se incluyó la proyección de la pelí
cula "Extranjero de sí mismo", que 
fue presentada por su director, Ja
vier Rioyo, la presentación de los 
libros "Camaradas", de Harry Fisher 
y "Las Brigadas Internacionales en 
la pantalla", de Magí Crusells, las 
visitas de brigadistas a lugares 
emblemáticos de su propia memo
ria histórica.

Además, el Museo Municipal 
de Albacete (Antiguo Ayuntamien
to) acogio una exposición fotográ
fica sobre las Brigadas Internacio
nales que ha sido realizada con 
fondos de distintos centros de do
cumentación. En ella podrán verse 
instantáneas de Centelles y Alfon
so o de los fotógrafos albaceteños 
Escobar y Belda. La muestra per

manecerá expuesta hasta el día 11 
de noviembre.

Para la celebración de estas 
jornadas se cuenta con el patroci
nio de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, Ayuntamiento de 
Albacete, Diputación Provincial y 
Cortes de Castilla-La Mancha.

Mesa Redonda

La última jornada del "II foro 
Internacional sobre las Brigadas 
Internacionales", ha contado con la 
intervención de los parlamentarios 
Iñaki Anasagasti (PNV), Gaspar' 
Llamazares (IU) y Josep 
Maldonado (CIU), quienes han par
ticipado en una mesa redonda mo
derada por Manuel Requena, pro
fesor de la UCLM y director del 
Centro de Estudio y Documentación 
de las Brigadas Internacionales.

La mesa redonda se ha cen
trado en "La Guerra Civil y las Bri
gadas Internacionales en el discur
so político actual", un tema que ha 
comenzado abordando el coordina
dor general de Izquierda Unida, 
Gaspar Llamazares, quien se refi
rió a este foro como "una oportu
nidad para que, 65 años después, 
se repare política y moral mente en 
el papel relevante que tuvieron las 
Brigadas Internacionales".

Por su parte, el portavoz par- 
lamentario del PNV, Iñaki 
Anasagasti, aludió a Albacete como 
centro de concentración y entrena
miento de los brigadistas y conti
nuó refiriéndose a la transición es
pañola como una etapa en la que 
se no se hizo justicia con los per
dedores de la guerra y se quiso 
mirar al futuro sin pensar en el 
pasado reciente.

— A p u n te s --------------------------------—
La UCLM organiza un Taller de 
Fotofrafía

El Departamento de Historia del Arte de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, en colaboración con el Vicerrectorado de Co
operación Cultural y la Agencia EFE ha organizado un Taller de 
Fotografía, que desde el día 5 se desarrollará a lo largo del mes 
de noviembre.

El Taller, coordinado por el profesor del Departamento de 
Historia de Arte, Juan Pablo Wert, será impartido por Manuel Ruiz 
Toribio, reportero gráfico de la Agencia EFE.

Manuel Ruiz Toribio, Ciudad Real 1960, ejerce, desde hace 
dos décadas como fotógrafo independiente y colabora con distin
tos medios de comunicación. Entre 1989 y 1991 fue reportero 
gráfico de TVE en Castilla-La Mancha. En 1994, reportero gráfico 
freelance en México, Guatemala, Hondura, Perú, Bolivia y Cuba. 
Desde 1997 es reportero gráfico de la Agencia EFE.

Ha realizado exposiciones individuales, en 1996 Maison de 
la Culture, Valence (Francia), en 1989, Centro Cultural Antonio 
Machado de Luxemburgo y recientemente «Mujer Trabajadora en 
Perú, en centros de Enseñanza Media de la provincia de Ciudad 
Real, «Cuando me miras» en la Casa de la Poesía de La Habana, 
Antiguo Convento de San Pedro Mártir de Toledo y CEX de Ciudad 
Real; o la expuesta en el Paraninfo del Rectorado «En busca del 
poeta. Homenaje a Nicolás Guillén».

Para un mejor aprovechamiento del Taller, se han admitido 
12 alumnos, todos ellos de la titulación de Historia del Arte.

El Taller concluirá con una mesa redonda en la que se trata
rá la fotografía desde distintas perspectivas para lo que se conta
rá con fotógrafos de medios de información locales, un represen
tante de la Agencia Efe y un reportero gráfico freelance.

XI Certamen Fotográfico «San 
Alberto Magno»

La Facultad de Ciencias Químicas de la UCLM convoca el XI 
Certamen Fotográfico «San Alberto Magno», con motivo de la 
Festividad de su Patrón.

Podrá participar todo el personal de la Universidad de Castilla- 
La Mancha e Institutos (profesores, alumnos, becarios y P.A.S.) y 
se admitirá un máximo de cinco obras por autor y modalidad.

Se establecen tres modalidades, fotografías inéditas en blan
co y negro, color y digitales. El tamaño de las obras deberá estar 
comprendido entre 18x24 y 30x40 cm., debiendo presentarse so
bre cartulina o similar, con o sin margen. En el dorso de cada obra 
se especificará su título y un lema que será común para todas las 
obras presentadas por un mismo autor. En sobre cerrado adjunto 
se indicará, en el exterior, el lema, los títulos y el Centro al que 
pertenece y en el interior deberá constar el nombre, apellidos, 
dirección, teléfono y estamento al que pertenece el autor.

Las obras se entregarán en la Secretaría del Decanato de la 
Facultad de Ciencias Químicas antes de las 13.00 horas del día 8 
de noviembre de 2001.

Taller sobre el Método del Actor's  
Studio y la Actuación en el Cine

La Universidad de Castilla-La Mancha, a través del Aula de 
Teatro MánchaTeatro, y gracias al patrocinio de la Caja de Castilla- 
La Mancha, ha organizado un Taller monográfico sobre el Método 
del Actor's Studio y la Actuación en el Cine, que será impartido 
por el director escénico y profesor René Pereyra.

Este Curso, que se impartirá en el Campus de Ciudad Real 
durante el mes de noviembre, ofrecerá al alumno la posibilidad de 
conocer la manera en que se emplea el "método" al trabajar en cine 
y se le proporcionará las herramientas necesarias para poder enfren
tarse de manera eficaz y certera a las cámaras cinematográficas.

El Taller se ha dividido en cuatro clases introductores que 
serán impartidas los días 7, 8, 14 y 15 del próximo mes por el 
profesor y actor mexicano Raúl Farell, discípulo de René Pereyra, 
quien explicará e introducirá a los alumnos la técnica de actua
ción que han seguido y siguen los más grandes actores desde 
Marión Brando a Robert de Niro pasando por James Dean, Marilyn 
Monroe, Paul Newman, Elizabeth Taylor, Montgomery Clift, Carol 
Baker, Al Pacino, Anthony, Hopkins...

Tras estas clases, el director escénico mexicano impartirá 
el Taller intensivo durante una semana seguida, bien del 19 al 23, 
o del 26 al 30, en donde ya se trabajará más el enfoque cinema
tográfico, con grabaciones y estudio de las mismas.

René Pereyra estudió durante nueve años en el Actor's 
Studio de Nueva York, bajo la tutela de Lee Strasberg, principal 
teórico de este Laboratorio teatral que fue fundado en 1947 por 
Elia Kazan, Cerril Crawford y Robert Lewis.
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El Festival "Música contra 
el Cáncer" llenó el Teatro

Oretania/Daimiel

Se contó con la presencia del 
presidente provincial de la Asocia
ción Española Contra el Cáncer, Mar
tín Sánchez Mimoso, quien dijo 
como primicia que las mujeres 
mastectomizadas tendrán prótesis 
gratis.

Todo "un éxito" resultó el Fes
tival "Música contra el Cáncer" que 
se celebró en Daimiel y así lo califi
có el presidente provincial de la Aso
ciación Española contra el Cáncer, 
Martín Sánchez Mimoso, que estu
vo presente junto a tantos 
daimieleños que una vez más res
pondieron al llamamiento de esta 
Asociación y llenaron el Teatro 
Ayala.

Sánchez Mimoso, se mostró 
muy satisfecho de una campaña que 
la AECC está preparando, que en 
breve será realidad y que como pri
micia dio a conocer en Daimiel, "toda 
mujer mastectomizada podrá tener 
una prótesis acudiendo a la AECC".

La presidenta local, Luisa 
Aragón se mostraba muy satisfecha 
y tenia palabras de agradecimiento 
tanto para los organizadores y cola
boradores del Festival, como para las 
personas que asistieron al mismo.

Recordó que Daimiel "siem
pre responde y con nosotros se 
porta estupendamente", y añadía 
"los daimieleños son muy solida
rios". Preguntada por la cifra que 
se recaudó en la última cuestación 
en la localidad, manifestó que era 
muy similar a la de años anteriores 
y superaba el millón doscientas mil 
pesetas.

Sobre el escenario del Teatro 
Ayala se sucedieron a lo largo de la 
noche numerosas actuaciones como 
las del Grupo Amanecer que delei
tó con variadas y vistosas piezas de 
baile.

El joven guitarrista Jesús 
Blanco, ofreció temas tan conoci
dos como, "Recuerdos de la 
Alhambra o Asturias, de la Suite 
Española de Albéniz", entre otros.

El Coro de Cámara 
Laminlum, que estuvo apoyado 
de violín, guitarra y percusión, y 
dirigidos por Pablo Dondarza, 
fue el encargado de cerrar tanto 
la primera parte del Festival 
como el final del mismo.

La Joven Banda de la Es
cuela Municipal de Música y Dan
za que la integran en la actuali
dad 45 jóvenes daimieleños, y 
a cuyo frente se encuentra Pe
dro Sánchez Valdepeñas, abrie
ron la segunda parte de "Músi
ca contra el Cáncer", varios ale
gres y conocidos temas fueron 
interpretados por los alumnos de 
la Escuela Municipal de Música.

La Danza también estuvo 
presente en el Festival, varias 
coreografías pusieron movi
miento y color en el escenario 
del Teatro, siendo protagonis
tas las alumnas de la Escuela 
Municipal de Música y Danza, 
preparadas y dirigidas por Paqui 
Bravo.

19

Ramón/Oretania

El pasado 19 de octubre se 
celebró el «Día Contra el Cáncer 
de Mama». Un numeroso grupo de 
personas, de forma voluntaria, re
corrieron las calles, de diferentes 
localidades ciudadrealeñas, reali
zando una cuestación en beneficio 
de este importante colectivo.

En Puertollano, la Asociación 
Mujeres Afectadas de Cáncer de 
Mama «Santa Agueda», superaban 
el millón de pesetas, cantidad esta 
que también fue alcanzada en la 
edición del pasado año 2000.

Más de doscientas personas 
participaron en dicha cuestación, 
que contó con mesas petitorias re
partidas por la ciudad.

Amuma recolectó fondos en 
Ciudad Real y Valdepeñas

María Teresa Espinosa, pre
sidenta de la Asociación de Muje
res Masectomizadas (AMUMA),

mostró su sastifacción con el de
sarrollo de la cuestación que la 
asociación realizó durante la cele
bración del Día Europeo del Cán
cer de Mama. Recaudación que ha 
ascendido a 1.500.000 ptas.

Amuma repartió siete mesas 
por Ciudad Real, con cerca de 50 
voluntarias.

La Diputación colabora en la 
Lucha contra el Cáncer de 
Mama

Con motivo de la celebración 
del Día Internacional contra el Cán
cer de Mama, que se celebró en 
Ciudad Real con la instalación de 
diversas mesas petitorias, el pre
sidente de la Diputación, Nemesio 
de Lara, acompañado de los vice
presidentes primero y tercero, Án
gel Amador y Ángel Caballero, res
pectivamente, ha hecho entrega de 
la subvención que por una canti
dad de cincuenta mil pesetas ha 
destinado la Diputación Provincial

como contribución a esta causa. El las representantes de Amuma 
presidente De Lara hizo la entrega (Asociación de mujeres
en la mesa ubicada junto a la puer- masectomizadas) encargadas de la
ta del Palacio Provincia l, cuestación, a la vez que ha puesto 
departiendo por unos instantes con de manifiesto la colaboración que

se debe tener por parte de la ciu
dadanía y de las instituciones pú
blicas con el fin de ayudar a las 
mujeres afectadas por el cáncer de 
mama.

de Octubre Día Contra el 
Cáncer de Mama

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #54, 1/11/2001.



27O r e t a n ia  Ia Quincena de noviembre del 2001 Reportaje
Sanidad cita a todas 
las ciudarrealeñas 
para una Mamografía

Oretania

Dos de cada mil 
mamografías efectuadas indican la 
existencia de tumores malignos y 
su detección en estadios iniciales 
ha permitido mejores resultados 
en el tratamiento

En diciembre finalizará en el 
Campo de Montiel la cuarta "vuel
ta" a la provincia del Programa de 
Detección Precoz del Cáncer de 
Mama, puesto en marcha en 1993 
por la Consejería de Sanidad de 
Castilla-La Mancha para determi
nar la existencia de tumores can
cerosos en su fase inicial, en la que 
no ofrecen ningún síntoma, con el 
fin de que su tratamiento pueda ser 
más eficaz y que mejore el pronós
tico de las afectadas.

El cáncer de mama está con
siderado un problema de salud 
pública importante porque es la 
neoplasia maligna más frecuente 
en la mujer, la primera causa de 
muerte por cáncer en el sexo fe
menino y el mayor responsable de 
pérdida de años potenciales de 
vida.

Aunque la enfermedad pue
de aparecer a cualquier edad, está 
demostrado que su incidencia es 
especialmente elevada en mujeres 
de edades comprendidas entre los 
cuarenta y cinco y los sesenta y 
cuatro años de edad. Por este mo
tivo, el Programa de Detección Pre
coz del Cáncer de Mama va dirigi
do a este colectivo, que en la pro
vincia suma unas cincuenta y dos 
mil mujeres.

El método diagnóstico que se 
utiliza es la mamografía bilateral 
cada dos años. Si el radiólogo lo 
considera oportuno, la exploración 
puede com pletarse con una 
ecografía adicional.

El servicio se presta median
te una unidad móvil mamográfica 
que se desplaza a todas las Zonas 
de Salud y se ubica en la localidad 
cabecera de dicha zona. Además, 
existe un servicio de transporte a 
cargo del Programa, para que las 
mujeres de las otras localidades 
más pequeñas de la zona, puedan 
acudir al mamógrafo.

Las citaciones se envían di
rectamente al domicilio particular,

precedidas de una carta informati
va donde se le comunica la próxi
ma realización del programa en esa 
localidad y se le anima a participar 
insistiendo en los beneficios de la 
prevención y la detección precoz. 
Una vez realizadas las 
mamografías y, en su caso, 
ecografías, los médicos radiólogos 
del Programa preceden a su inter
pretación y emisión del informe 
correspondiente.

En caso de resultado normal 
se le comunica directamente por 
carta a la mujer. Si no es así, se 
envía un informe al médico de ca
becera para que sea él, personal y 
directamente quien le informe y la 
remita a Atención Especializada 
donde se atenderá cada caso se
gún corresponda.

Aunque el número de muje
res citadas cada dos años para ser 
examinadas está en torno a las 
cincuenta y dos mil, el porcentaje 
de participación es del 65%. Los 
resultados obtenidos hasta el mo
mento señalan que el 96,4% de 
las mujeres que se sometieron a 
exploración arrojaron resultados 
normales.

Del resto, un 3,6%, presen
taba algún tipo de patología que 
debía ser estudiada o tratada por 
especialistas, por lo que se deriva
ron a su hospital de referencia. En 
la gran mayoría de estos casos, el 
3,4%, son benignos. Solo en un 
0,2% de los casos se ha confirma
do la malignidad de la lesión, es 
decir, en torno a dos casos de cada 
mil mujeres examinadas.

De todos los tumores que se 
han detectado a través de este 
programa, la mayoría el 80,87%, 
estaban en fase inicial, lo que ha 
permitido mayores éxitos en los 
tratamientos y que estos sean 
menos agresivos, de modo que las 
afectadas han podido disfrutar de 
mejor calidad de vida que si el 
tumor se encontrara en fase más 
avanzada.

En enero, el programa de 
Detección Precoz del Cáncer de 
Mama comenzará un nuevo reco
rrido por la provincia, el quinto, de 
dos años de duración. Las muje
res de la capital serán las primeras 
en ser citadas.

Carta abierta del consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata, a una mujer afectada 
por la enfermedad de cáncer de mama

Estimada amiga:

Me he decidido a escri
birte esta carta porque quie
ro transm itirte a t i y  a /as 
mujeres que como tú convi
vís, día a día, con ia enfer
medad dei cáncer de mama, 
m i comprensión y  afecto, 
porque desde un punto de 
vista humano entiendo vues
tra angustia, sé que os en
frentáis con esta enfermedad 
que, además de ios  
condicionantes habituales de 
adaptación que conlleva toda 
dolencia ie acompañan otros 
factores decisivos, como ei 
psicológico y  Ja repercusión 
en /as relaciones sociales y  
de pare ja , circunstancias  
que, en muchos casos, agra
van vuestra situación.

Me doy cuenta que con 
frecuencia e i esfuerzo diario 
no es fá c il de sobrellevar. 
Además dei tratamiento es
trictamente medico necesitas 
apoyo para superar tus p ri
meras fases de nerviosismo, 
tu apatía o tristeza, tu pre
ocupación o miedo. A veces, 
es mucho más e i miedo a io 
desconocido, a ia inform a
ción insuficiente que a ia gra
vedad en s i misma que re
viste e i tratamiento.

Sabes que para tu re
cuperación es fundamental 
una actitud positiva, ia ayu
da de tus fam iliares y  tus 
amigos, e i apoyo psicológi
co de asociaciones dedicadas 
a este fin, en definitiva, de
sear ia vida y  apostar por 
ella.

El cáncer de mama es 
la afección maligna más fre
cuente en ia mujer. Su inci
dencia aumenta progresiva
mente debido a i aumento de 
ia edad media de vida y  a i 
bienestar social que ha pro
ducido cambios en ios hábi

tos de ia vida diaria. Afecta a 
una de cada doce mujeres a io 
largo de su vida.

En Castilla-La Mancha, a 
través de ia Consejería de Sa
nidad, iniciamos un programa 
en 1992 de detección precoz de 
cáncer de mama, prim ero en 
Tala vera de i  a Reina, ahora ex
tendido a las cinco Provincias de 
nuestra Región. La estrategia de 
actuación consiste en e i examen 
de todas las mujeres compren
didas entre ios 45 y  64 años, 
mediante ia realización de una 
mamografía cada dos años. Con 
este programa unas 400.000 
mujeres se realizaron exámenes 
preventivos. Más de m il m illo
nes de pesetas se han destina
do a l mismo.

A esta actuación le hemos 
acompañado ¡a edición de ma
te ria l de educación sanitaria, 
una guía de autoexpioración 
mamaria y  una guía de conse
jo s  d irig id a  a m ujeres  
mastectomizadas, también se 
ha creado un grupo de exper
tos para actualizar ios protoco
los radiológicos y  los criterios 
de derivación dei programa. En 
esa línea vamos a seguir traba
jando.

Conocer ios factores de 
riesgo, que de forma decisiva, 
inciden en padecer la enferme
dad como la edad, los antece
dentes familiares y  personales 
y  en alguna medida estilos de 
vida y  alimentación, nos propor
ciona una información importan
te para detectar ia enfermedad 
a través de un diagnóstico pre
coz y  rápido.

El diagnóstico precoz per
m ite e i tratam iento de la enfer
medad en estadios menos gra
ves, y  consigue la curación de 
un mayor número de pacientes, 
ofrece tra ta m ie n to s  m enos 
agresivos y  con e llo  se 
incrementa ia calidad de vida de 
la paciente.

Hemos comenzado e i 
camino, algunos pasos im 
portantes ya se han dado, se 
trata de continuar caminan
do en la misma senda y  en 
ese sentido, se d irig irá n  
nuestras actuaciones.

Conviene recordar algu
nos hábitos de vida saluda
bles como practicar un mo
derado ejercicio físico, evitar 
e i consumo de tabaco y  a l
cohol, una alimentación sana 
y  equilibrada, conductas que, 
sin duda, contribuyen a m i
nim izar los riesgos de pade
cer la enfermedad

Esta es una carta que 
quiere transm itir compren
sión y  afecto a las mujeres 
que como tú  padecen esta 
enfermedad pero también y  
en gran medida, es una car
ta de concienciación y  sensi
bilización para todas /as mu
jeres, para ia sociedad ha
ciendo ver ia necesidad de 
realizar exámenes periódicos 
de mama como instrumento 
fundamental de prevención.

Hoy, Día Internacional 
del Cáncer de Mama es e l 
momento propicio para invi
ta r a ia reflexión, a ia com
prensión, a ia sensibilidad y  
a l cariño de todos.

Te agradezco e l tiempo 
que me has dispensado le 
yendo esta carta. Desde la 
Consejería de Sanidad de 
Castilla-La Mancha continua
mos trabajando para conse
gu ir reducir ios efectos de ¡a 
enfermedad desde e l punto 
de vista del diagnóstico y  tra
tam iento. Ésta es nuestra 
obligación y  en esa tarea es
tamos.

Un cordial saludo.

Fernando Lamata Cotanda
CONSEJERO DE SANIDAD 
DE CASTILLA-LA MANCHA
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La Detección Precoz en la lucha 
contra el Cáncer de Mama

Oretania

Las mujeres pueden tener un 
papel decisivo en la detección pre
coz del cáncer de mama, consul
tando con su médico acerca de los 
síntomas que tienen que vigilar y 
estableciendo un programa de re
visión médica general adecuado. 
Así, deberían interesarse por las 
siguientes cuestiones:

- Mamografía (rayos-x de la 
mama);

- Exploración clínica de la 
mama (exploraciones de la mama 
por parte del médico); y

- Autoexploración de la 
mama.

La mamografía es una radio
grafía especial de la mama, dife
rente de, por ejemplo, la radiogra
fía de tórax.

Cuando se realiza una 
mamografía en una mujer que no 
presenta ningún síntoma de cán
cer de mama, se dice que estamos 
haciendo un cribaje. Aunque la 
mamografía no puede detectar to
dos los cáncer de mama, actual
mente es la mejor herramienta de 
detección precoz de que dispone
mos. Los estudios llevados a cabo 
demuestran que la realización de 
mamografías regularmente (no 
sólo una vez) salva vidas en muje
res de 50 años o más. Entre los 
expertos hay discrepancias sobre 
la regularidad de la práctica de 
mamografías en mujeres menores 
de 50 años. Es importante que cada 
mujer lo hable con su médico y 
juntos decidan lo que es mejor para 
ella.

En la mamografía, se utiliza 
un nivel muy bajo de radiación. 
Generalmente se realizan dos ra
diografías de cada mama, una de 
lado y otra desde arriba. La mama 
tiene que ser apretada entre dos 
placas para que la imagen sea cla
ra. Esto resulta un poco incómodo 
pero dura pocos segundos. En 
muchos casos (pero no en todos), 
las mamografías pueden mostrar 
tumores de la mama antes de que 
causen síntomas o puedan palpar
se. Una mamografía puede mos
trar también depósitos de calcio en 
la mama. Aunque la mayoría de 
depósitos de calcio son benignos, 
la presencia de un grupo de dimi
nutos granitos de calcio (llamados 
microcalcificaciones), pueden ser 
un signo precoz de cáncer.

La mamografía tiene que ser 
realizada únicamente por personal 
médico especializado utilizando la 
maquinaria correcta diseñada para 
obtener radiografías de la mama. 
Un médico especializado, llamado 
radiólogo, debe interpretar la 
mamografía. Para las mujeres, la 
exploración de la mama por parte 
del médico (llamado exploración 
clínica de la mama) generalmente 
forma parte del chequeo médico 
periódico. Sin embargo, hay que

recordar que a partir de los 50 años 
la exploración mamaria en la mu
jer no sustituye a la práctica regu
lar de la mamografía.

Muchas mujeres optan por 
explorarse ellas mismas la mama 
una vez al mes. Es importante se
ñalar que la mama de cada mujer 
es diferente y que además cambia 
debido a la edad, ciclo menstrual, 
embarazo, menopausia, o la toma 
de anticonceptivos orales u otras 
hormonas. Es común que la mama 
esté hinchada y muy sensible an
tes o durante la menstruación. La 
mujer tiene que consultar con su 
médico cualquier cambio que ex
perimente en sus mamas tanto si 
lo ha detectado durante la 
autoexploración de la mama como 
si ha sido en otra situación. Y, de 
nuevo, recuerde que para las mu
jeres de más de 50 años, la 
autoexploración de la mama no es 
un sustituto de la realización pe
riódica de la mamografía.

Diagnóstico

Una zona anormal en la 
mamografía, un bulto, o otros cam
bios en la mama pueden ser cau
sados por el cáncer, o bien por 
otros problemas menos serios. 
Para hallar la causa de alguno de 
estos signos o síntomas, el médi
co realiza un examen físico cuida
doso y pregunta a la mujer acerca 
de su historial médico y el de su 
familia. Además de una revisión 
general, el médico lleva a cabo una 
o más de las exploraciones de la 
mama que se describen a continua
ción.

- Palpación. El médico puede 
averiguar muchas cosas sobre un 
bulto en la mama (tamaño, textu
ra, movilidad) a través de su pal
pación cuidadosa y también de la 
de los tejidos de alrededor. Los 
bultos benignos son diferentes de 
los cancerosos.

- Mamografía. La radiografía 
de la mama puede aportar una in

formación de gran ayuda para el 
médico acerca de un bulto de la 
mama. Si se aprecia alguna zona 
sospechosa o que no es del todo 
clara, pueden ser necesarias algu
nas radiografías adicionales.

- Ultrasonografía. Con esta 
técnica (ondas sonoras de alta fre
cuencia), se puede diferenciar en
tre un bulto sólido (sospechoso) o 
con líquido (probablemente un 
quiste benigno). Esta exploración 
debe ser realizada junto con la 
mamografía.

A partir de los resultados 
obtenidos, el médico puede deci
dir que no hacen falta exploracio
nes adicionales ni la aplicación de 
ningún tratamiento. En estos ca
sos, el médico controlará a la mu
jer de forma regular para vigilar la 
existencia de algún cambio. Sin 
embargo, otras veces, el médico 
tiene que obtener una muestra de 
líquido o tejido de la mama para 
hacer un diagnóstico.

- Aspiración o biopsia con 
aguja fina. El médico utiliza una 
aguja para obtener líquido o una 
pequeña cantidad de tejido de un 
bulto de la mama. Con este proce
dimiento se puede observar si el 
bulto es un quiste lleno de líquido 
(no es cáncer) o bien se trata de 
una masa sólida (que puede ser 
cáncer o no). Utilizando técnicas 
especiales, se puede extirpar con 
una aguja el tejido de una zona 
sospechosa que se observa en la 
mamografía y que no se puede 
palpar.

Si el tejido es extirpado con 
una aguja de biopsia, posterior
mente es examinado para buscar 
si hay células cancerosas. El líqui
do claro que se obtiene de un quis
te no es necesario que sea exami
nado en el laboratorio.

- Biopsia quirúrgica. El ciru
jano extrae parte o la totalidad del 
bulto o del área sospechosa. Un 
anatomo-patólogo examina el te
jido mediante un microscopio, en 
busca de células cancerosas.

¿Qué es el Cáncer?
El cáncer es un grupo de enfermedades que 

ocurre cuando las células se alteran y dividen sin 
control ni orden.

Los órganos del cuerpo humano están compues
tos de diferentes tipos de células. Éstas, en condicio
nes normales sólo se dividen cuando ello es necesa
rio, de manera ordenada, para producir más células, 
ayudando así a mantener el cuerpo humano.

Si las células se dividen cuando no hay necesidad 
de ello, se forma tejido en exceso. La masa o bulto de 
tejido extra, llamado tumor, puede ser benigno o 
maligno.

Los tumores benignos no son cáncer. Se pueden 
extirpar y en la mayoría de los casos no reaparecen. 
Sus células no invaden otros tejidos ni se extienden a 
otras partes del organismo.

Los tumores benignos de la mama no son una 
amenaza para la vida.

Los tumores malignos son cáncer. Las células 
cancerosas crecen y se dividen de forma incontrolada 
y pueden invadir y dañar los tejidos y órganos cerca
nos. También pueden escaparse del tumor primitivo y 
entrar en la circulación sanguínea o en el sistema 
linfático, extendiéndose así y formando un tumor 
secundario en otra parte del cuerpo. La diseminación 
del cáncer se llama metástasis.

Cada mama está compuesta por 6 a 9 lóbu
los. Dentro de cada lóbulo hay unos lobulillos 
que terminan en docenas de diminutos bulbos 
que pueden producir leche. Los lóbulos, lobulillos 
y bulbos están unidos por unos finos conductos 
denominados ductos. Estos ductos desenvocan en 
el pezón, en el centro de una zona oscura de la 
piel llamada areola. La grasa rellena los espacios 
existentes alrededor de los lóbulos y los ductos. 
La mama está separada de las costillas por tejido 
muscular.

Cada mama contiene vasos sanguíneos y 
linfáticos. Estos últimos transportan un fluido 
incoloro llamado linfa y desenbocan en unas 
estructuras pequeñas parecidas a una judía que 
son los ganglios linfáticos. En la axila (debajo del 
brazo), encima de la clavícula y en el tórax se 
hallan agrupaciones de ganglios linfáticos. Tam
bién se localizan en otras partes del cuerpo.
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Tratamiento

Hay muchos tipos de terapias 
utilizadas para tratar el cáncer de 
mama. El tratamiento dependerá 
del tamaño y localización del tu
mor en la mama, los resultados de 
los estudios de laboratorio (inclui
do el análisis de los receptores 
hormonales), y del estadio (o ex
tensión) de la enfermedad. El mé
dico solicitará radiografías y análi
sis de sangre. También realizará 
exploraciones especiales del híga
do, pulmones o huesos, pues el 
cáncer de mama puede extender
se en estas localizaciones. Para 
desarrollar un plan terapéutico ade
cuado a las necesidades de cada 
paciente, el médico tendrá que te
ner en consideración la edad de la 
mujer y su estado general, así 
como su opinión acerca de las di
ferentes opciones de tratamiento.

Las mujeres con cáncer de 
mama tienen muchas cuestiones y 
preocupaciones acerca de sus opcio
nes terapéuticas. Ellas quieren sa
ber todo lo que puedan sobre su 
enfermedad y el mejor tratamiento, 
de manera, que ellas pueden tener 
parte activa en la toma de decisio
nes acerca de su cuidado médico.

El médico es la persona más 
adecuada para responder cuestio
nes sobre el tratamiento para una 
paciente en concreto: cuáles son 
sus opciones de tratamiento, y qué 
resultados se esperan del mismo. 
La mayoría de las pacientes tam
bién desean saber cómo quedará 
su aspecto físico después el trata
miento y si tendrán que modificar 
sus actividades cotidianas. La pa
ciente también querrá hablar con 
su médico sobre el tema de for
mar parte de un estudio de algún 
tratamiento nuevo. La información 
acerca de estos estudios, llamados 
ensayos clínicos.

A muchas pacientes les es útil 
hacer una lista de preguntas antes 
de visitar al médico. Para recordar 
mejor lo que este les explica las 
pacientes pueden tomar nota. A 
algunas pacientes también les ayu
da tener un miembro de la familia 
o un amigo con ellas cuando acu
den a la visita, para que participe 
en la discusión, tome nota o, sim
plemente escuche.

Hay mucho que aprender 
acerca del cáncer de mama y su 
tratamiento. Las pacientes no tie
nen por que pensar que deben ha
cer todas sus preguntas o enten
der todas las respuestas de una 
sola vez. Ellas tendrán más oca
siones para que su médico les ex
plique lo que no ha quedado claro 
y para pedir más información.

Métodos de Tratamiento

Los métodos de tratamiento 
para el cáncer de mama son loca
les o sistémicos. Los tratamientos 
locales sirven para extirpar, destruir 
o controlar las células del cáncer 
en una zona específica. La cirugía 
y la radioterapia son tratamientos 
locales. Los tratam ientos 
sistémicos se usan con el fin de 
destruir o controlar las células can
cerosas en cualquier lugar del cuer
po. La qu im ioterap ia y la 
hormonoterapia son tratamientos

sistémicos. Una paciente puede 
recibir una forma de tratamiento o 
bien una combinación de ellos. Las 
diferentes formas de tratamiento 
pueden ser aplicadas a la vez o bien 
de forma sucesiva.

La cirugía es el tratamiento 
más común para el cáncer de 
mama. Existen varios tipos de ci
rugía. El médico explica cada uno 
de ellos con detalle, informa acer
ca de los beneficios y riesgos de 
cada uno, y describe cómo se pue
de afectar el aspecto físico de la 
paciente según el tipo de técnica 
aplicada. Cuando se extirpa la 
mama (o la mayor parte posible) 
hablamos de mastectomía. La ope
ración en la que se extirpa el cán
cer pero no la mama se llama ciru
gía conservadora. La tumorectomía 
y la segmentectomía son tipos de 
cirugía conservadora. Generalmen
te, después de estos dos tipos de 
intervención se aplica radioterapia 
para destruir algunas células can
cerosas que puedan haber queda
do en la zona. En la mayor parte 
de los casos, el cirujano también 
extirpa los ganglios linfáticos que 
hay debajo del brazo para ayudar 
a determinar si las células cance
rosas han entrado en el sistema 
linfático.

En la tumorectomía, el ciru
jano sólo extirpa el tumor y un poco 
de tejido sano que lo envuelve

En la mastectomía total (sim
ple), el cirujano extirpa toda la 
mama.

En la mastectomía parcial 
(segmentaria) el cirujano extirpa el 
tumor, un poco del tejido mamario 
normal que lo envuelve, y la fascia 
que hay encima de los músculos 
torácicos debajo del tumor

En la mastectomía radical 
modificada, el cirujano extirpa la 
mama, algunos ganglios linfáticos 
axilares, y la fascia que cubre los 
músculos torácicos. A veces se ex
tirpa el más pequeño de los dos 
músculos torácicos.

En la mastectomía radical 
(también llamada mastectomía ra
dical de Halsted), el cirujano extir
pa la mama, los músculos 
torácicos, todos los ganglios 
linfáticos debajo del brazo, y un 
poco de piel y grasa.

Durante muchos años, esta 
opción ha sido considerada la 
estándar para tratar el cáncer de 
mama, pero hoy en día casi nunca 
es necesaria, por lo que se indica 
muy poco.

La Radioterapia consiste en 
utilizar irradiaciones de alta ener

gía, con el fin de dañar las células 
cancerosas e impedir su crecimien
to. Los rayos proceden de material 
radioactivo situado fuera del cuer
po y dirigido hacia la mama por un 
aparato (radiación externa). La ra
diación también puede provenir de 
material radioactivo colocado direc
tamente en la mama en unos tubos 
delgados de plástico (implante 
radioactivo). A veces la paciente 
recibe ambos tipos de radioterapia.

En el caso de la radioterapia 
externa, las pacientes acuden al 
hospital o clínica cada día. Cuando 
se aplica a continuación de la ciru
gía conservadora, la radioterapia, 
se administra cinco días a la se
mana, durante cinco o seis sema
nas. Una vez finalizada, se suele 
aplicar una dosis de refuerzo de 
radiación sólo en la zona donde se 
extirpó el tumor. Este refuerzo pue
de ser externo o interno (utilizan
do un implante radioactivo). Cuan
do se aplica el implante las pacien
tes permanecen poco tiempo en el 
hospital.

La Quimioterapia es el uso de 
fármacos para matar las células 
cancerosas. La quimioterapia para 
tratar el cáncer de mama suele con- 
sistir en una combinación de 
fármacos. Estos pueden ser admi
nistrados por la boca o bien por una 
vena. En cualquiera de los casos, la 
quimioterapia es un tratamiento 
sistémico, porque los fármacos en
tran a la circulación sanguínea y via
jan por todo el cuerpo.

La quimioterapia se adminis
tra en ciclos: un periodo de trata
miento seguido de un periodo de 
recuperación, luego otro tratamien
to, y así sucesivamente. La mayo
ría de las pacientes reciben la qui
mioterapia en el hospital de día o 
en la consulta del médico. Sin em
bargo, y según el tipo de fármacos 
que hay que administrar, y según 
el estado general de la mujer, pue
de que sea necesario que esta per
manezca ingresada en el hospital 
mientras dure el tratamiento.

La Hormonoterapia se utiliza 
para impedir que las células can
cerosas obtengan las hormonas 
que necesitan para crecer. Este tra
tamiento puede incluir el uso de 
fármacos que alteran el funciona
miento hormonal o bien la cirugía 
para extirpar los ovarios, los cua
les producen hormonas femeninas. 
Al igual que la quimioterapia, la 
hormonoterapia es un tratamiento 
sistémico; puede afectar las célu
las cancerosas de cualquier parte 
del cuerpo.

Primeros síntomas
El cáncer de mama en fase precoz no causa 

dolor. De hecho, cuando el cáncer de mama em
pieza a desarrollarse, no da síntoma alguno. Pero 
como el cáncer crece, puede ocasionar cambios 
que la mujer debe vigilar:

- Un bulto o espesor en la mama o en la zona 
axilar;

- Un cambio en el tamaño o forma de la mama;
- Una descarga líquida del pezón; o
- Un cambio en el color o la sensibilidad de la 

piel de la mama, areola, o una retracción del pezón.
Una mujer que note alguno de estos cambios 

debe acudir a su médico. La mayoría de las veces 
no es un cáncer, pero sólo el médico se lo puede 
asegurar.

Tipos de Cáncer
Hay varios tipos de cáncer de mama. El más 

común es el carcinoma ductal, el cual se origina 
en los ductos. Otro tipo es el carcinoma lobular 
el cual asienta en los lóbulos.

Cuando el cáncer se extiende más allá de la 
mama, generalmente se hallan células del mis
mo en los ganglios linfáticos localizados debajo 
del brazo (ganglios linfáticos axilares). Si el cán
cer ha alcanzado estos ganglios puede ser que 
sus células se hayan extendido a otras partes del 
organismo (otros ganglios linfáticos y otras par
tes del organismo, como los huesos, hígado o 
pulmones).

Cuando el cáncer se extiende, se trata de la 
misma enfermedad y recibe el mismo nombre 
que el cáncer de origen (primario). Cuando el 
cáncer de mama se extiende, se llama cáncer de 
mama metastásico, aunque el tumor secundario 
se localice en otro órgano. También se conoce 
este proceso como enfermedad a distancia.

CARCINOMA IN SITU
In sítu significa que el cáncer está confina

do en los ductos o los lóbulos y no ha invadido 
los tejidos grasos circundantes de la mama ni 
se ha extendido a los otros órganos del cuerpo. 
Existen dos tipos de carcinom a in situ de la 
mama:

Carcinoma Lobular In Situ fCLIS).- También 
llamado neoplasia lobular. Se inicia en los lóbu
los, pero no penetra a través de la pared del ló
bulo. La mayoría de los especialistas que tratan 
el cáncer de mama creen que el CLIS, por si m is
mo, no llegará a ser un cáncer invasivo, pero las 
mujeres que lo padecen tienen mayor riesgo de 
d esarro llar un cáncer invasivo en cua lqu ier 
mama.

Carcinoma Ductal In Situ (CDIS).- Es el tipo 
más común de cáncer de mama no invasivo. Las 
células cancerosas del interior de los ductos no 
se extienden a través de la pared de los ductos 
hacia el tejido graso de la mama.

Carcinoma Ductal Infiltrante fo Invasivo) 
CDI.- Se inicia en un conducto de leche, o 
ducto, y a través de la pared de dicho ducto 
invade el tejido graso de la mama. Puede 
diseminarse hacia otras partes del cuerpo a 
través del sistema linfático y de la circulación  
sanguínea. El carcinoma ductal infiltrante o 
invasivo representa el 80 por ciento de todos 
los cánceres de mama.

Carcinoma Lobular Infiltrante fo Invasivo) 
CLI.- Este tipo de cáncer se origina en las glán
dulas productoras de leche. Al igual que el CDI, 
este cáncer puede extenderse más allá de la 
mama hacia otras partes del cuerpo. Alrededor 
del 10 al 15 por ciento de los cánceres de mama 
invasivos son carcinomas lobulares invasivos.

* )
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iclcíonos do intei ó?.
Para toda la Provincia

Emergencias 1006
Cruz Roja 913 354545
Policía Local 092
Policía Nacional 091
Guardia Civil 062
Protección Civil 1006
Unión Fenosa 901 100059
Diputación Provincial 926 292575
Delegación de la Junta 926 279305
Subdelegación del Gobierno 926 213240
Universidad C-LM 926 295300

^  Pueblo a Pueblo

CIUDAD REAL
Ayuntamiento 926 211044
Policía Local (092) 926 230422
Policía Nacional (091) 926 230431
Guardia Civil (062) 926 211342
Emergencias (1006) 926 251958
Ambulancia Cruz Roja 926 222222
Aquagest 926 273460
Oretania (Periódico) 620 429624
Estación Autobuses 926 211342
Estación Renfe-AVE 926 220202
Taxis 926 213040
Taxis Estación Renfe-AVE 926 251066
ALMADÉN
Ayuntamiento 926 710052
Policía Local 926 710321
Emergencia (1006) 926 712360
PUERTOLLANO
Oretania (Periódico) 926 428893
Ayuntamiento 926 418100
Policía Local (092) 926 418101
Policía Nacional (91) 926 428050
Guardia Civil (062) 926 424920
Emergencias (1006) 926 432324
Cruz Roja 926 421671
Aquagest (24 horas) 926 410676
Estación de Autobuses 926 410957
Estación Renfe-AVE 926 410202
Taxis (P° San Gregorio) 926 4245Í9
DAIMIEL
Ayuntamiento 926 260600
Policía Local 926 260641
Emergencia (1006) 926 850513
CHILLÓN
Ayuntamiento 926 711301
MANZANARES
Ayuntamiento 926 610370
Policía Local 926 611080
Emergencia (1006) 926 613582
ARGAMASILLA DE CALATRAVA
Ayuntamiento 926 477001
Policía Local 926 442522
Apuntes (Periódico) 926 428893
ALMODÓVAR DEL CAMPO
Ayuntamiento 926 483123
Policía Local 926 464323
ALMAGRO
Ayuntamiento 926 860046
Policía Local 926 860033
ALDEA DEL REY
Ayuntamiento 926 866910
CALZADA DE CALATRAVA
Ayuntamiento 926 875001
Policía Local 926 875095
BOLAÑOS DE CALATRAVA
Ayuntamiento 926 870027
Policía Local 926 870012
MIGUELTURRA
Ayuntamiento 926 241111
Policía Local 926 242121
PIEDRABUENA
Ayuntamiento 926 760250
Policía Local 926 760244

R E G I S T R O  C I V I L  d e  P U E R T O L L A N O

NACIMIENTOS 1 DEFUN CIO N ES
E sp a c io  Patrocinado Por: E sp a c io  Patrocinado  Por:

/----------- jjjp------- --------------------------------------- >

a  926424653 Funeraria
- / f l l  619232652

V i r g e n  d e  G r a c i a
^  t y j  M / Servicio con todas las comoañias aseauradoras

Servicio a particulares

Servicio 24 Horas Tel.: 926 411727 )
Email diazflorts@interflora.es ^ Lope de V ega,9 - 13500 Puertollano - Tel.: 926 411898

A lvaro C arrión F ernández 16-10-2001 
V alentina D uque C allejas 15-10-2001 
A lejandro  J uárez P eces 20-10-2001 
S ergio Barrios Z amora 19-10-2001 
B eatriz F ernández A rias 2-6-1982 
V ictoria H idalgo  S alas 23-10-2001 
R ebeca C ulebras T allón 19-10-2001 
J avier A lmodóvar López 27-10-2001 
Rafael M ora K ostromina 24-10-2001 
A drián M uñoz J iménez 28-10-2001 
E lena J iménez L idueña 26-10-2001 
A drián C lemente S antos 30-10-2001 
A arón S evillano  A dán 30-10-2001 
E miliano  D íaz R uda 27-10-2001

A doración A maro Paz 1 -11-1907
J osé Manuel C ortes Camacho 5 -2-1963
Luisa Emilia Fernández A révalo 20 -10 -1920
Matías García de las Bayonas Barroso 28 -10-1919
Fortunato T orres Domínguez 11 -6-1917
Fermín Navas Martínez 17 -10-1934
Á ngela M edina G ijón 19 -2-1947
A ntonia Duran V ioque 17-3-1933
Á ngel Rayo Palomo 12 -9-1934
Gaspar M ora Casilla 20 -2 -1924
María J esús Caballero V alencia 19-10 1964
J usto Luna Letrado 27 -2-1940
J osé C erro Ñ acle 3-9-1923
Manuel S errano Fraile 5 -9-1926

MATRIMONIOS
E sp a c io  Patrocinado Por:

926424653
619232652

Email diazflorts@interflora.es

J osé G il D íaz R uiz y 
F lorentina A rcos F ernández 
Á ngel S ánchez G ómez y 
A na I sabel P érez A stilleros 
A lfredo Raya G arcía  y 
María del P rado D íez R uiz

O scar R uiz R uiz y

M aría Ester G arcía R ubio
L uis M iguel N ieto  Ramos y
M anuela  C onde M ontero
Á ngel G utiérrez A mador y
V anesa  Pascual Rayo

J esús M ontes C ota y
M aría  de los Á ngeles V illaseñor  L lerena
F rancisco  J avier T ejeda S errano y

María  T eresa C amacho  S ánchez
J acinto  R ecio G ómez y

Rafaela D orado M uñoz

A gustín A lmodóvar M olina y

María  I sabel C asado  del B urgo
J uan Pablo  G ómez C orrochano  y

M argarita D olores M olina G onzález

M anuel E nrique G il G arcía  y

V irtudes E lena C aballero  C astro
F rancisco  J avier D íaz M artín y

G ertrudis R íos R oldán

R EC ETA S
Receta típica de Almadén, gentileza de la Asociación de 
Amas de Casa, Consumidores y Usuarios «Calatrava»

Alboronía o alm oronía

INGREDIENTES: (para 4 personas) 
lkg., de berenjenas gordas, 3 ó 4 tomates maduros, 2 
dientes de ajo, 1 pellizco de cominos, 1 cebolla, 1 pimien
to verde pequeño (opcional), aceite.

ELABORACIÓN:
Se trocean las berenjenas y se lavan con agua y sal 

para que no amarguen. Se cuecen (no mucho) en agua con 
sal, se escurren y se reservan.

Aparte se hace un sofrito en aceite de oliva con la 
cebolla y el pimiento troceados y finalmente, los tomates, 
se sala y se añade a este sofrito las berenjenas cocidas.

Se hace una machacado con los cominos y ajos y se 
añade al guiso con un poco de caldo de las berenjenas o 
agua. Cocer otros 15 minutos. Deben quedar jugosas. Que
da lista así la almoronía que se come templada o fría. Pue
de conservarse al baño María.

Receta típica de Puebla de Don Rodrigo, gentileza de la 
Asociación de Amas de Casa de Puebla de Don Rodrigo

Ciervo al limón

INGREDIENTES:
1 kg., de carne de ciervo, aceite, sal, perejil, ajos y 
limón.

ELABORACIÓN:
Se fríe la carne y se sazona, se deja hacer a fuego 

lento en su jugo, se añade el ajo, el perejil y el limón, se 
agrega el vino.

En una sartén aparte se sofríe un poco de harina y 
cuando está se incorpora a la carne. Éste es un segundo 
plato exquisito, se acompaña con patatas fritas y ensalada. 
Como aperitivo es delicioso, en este caso se le puede aña
dir picante al gusto.

Mándanos la receta típica de tu localidad a: 

ORETANIA ■ Apartado 10 ■ 13500 Puertollano
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En este artículo la información y fotografías han sido cedidas por la revista regional 
«Lo Mejor de Castilla-La Mancha», la revista provincial de Toledo «Lo Mejor de Toledo» 
y con la colaboración de la Excma. Diputación Provincial de Toledo.

Illán de Vacas

Ayuntamiento y casa del sr. Alcalde

La iglesia está dedicada a la Asunción de Nuestra Señora

Casa típica

Lo Meior/Oretania

Esta población toledana se 
encuentra situada a 59 kms., de 
Toledo, en la carretera CM-4002, a 
5 kms, de Cebolla y a 23 kms, de 
Talavera de la Reina. Con una alti
tud de 480 metros y una superficie 
de 9,2 km2, posiblemente, Illán de 
Vacas, sea el municipio con menos 
habitantes de toda Castilla-La Man
cha, tan solo cuatro personas, de 
las cuales una de ellas es el Alcal
de y otra el único concejal, con que 
cuenta la corporación municipal, 
todos sus habitantes pertenecen a 
la misma familia.

Pero Illán de Vacas, con ser 
el municipio con menos habitantes 
de la región, no es el más peque
ño, este honor también recae en

una localidad de la provincia de 
Toledo, Puente del Arzobispo, con 
tan solo 1 km2, de termino munici
pal, pero con 1.598 habitantes.

En cuanto a los términos 
municipales más extensos de la 
región, cabe destacar el de 
Albacete, con 1.233,8 kms2, y Al- 
modóvar del Campo, en Ciudad 
Real, con 1.208,3 kms2.

La diferencia de altitud entre 
el m unicip io de Orea, en 
Guadalajara, 1.497 m., y de 
Cardenete, en Cuenca, 163 m., es 
bastante importante, 1.334 me
tros, de diferencia.

Un poco de historia

Illán viene de «Julianus». El 
nombre del lugar se origina en el

culto a San Illán o Julián. «Vacas» 
procede del térm ino 
«Wakka».

Vinculado a Los Cerralbos, su 
origen moderno, arranca de una 
casa de labor. En el alistamiento 
hecho en el 1512 por Talavera, co
rresponden a este lugar tres solda
dos. En el 1523 hay pleito entre 
Talavera y Domingo Pérez, por cues
tiones de términos en la parte de 
Illán de Vacas. En la segunda mi
tad del siglo XVI se dice que el lu
gar se llama Vacas y que en él vivía 
un bienaventurado llamado Illán. En 
el siglo XVII pueblan este caserío 
treinta y siete familias. La iglesia 
está dedicada a la Asunción de 
Nuestra Señora.

El gentilicio de esta pequeña 
población es el de Illaneros. Casco urbano

*■)>
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Premio Vino Blanco Premio Vino Rosado

ALTOS DEL CABR1EL VINA ALBALI

COOP. SAN ANTONIO ABAD
C/Valencia, 41
02270 Villamalea ALBACETE 
TE: 96748 30 23 
Fax: 967 48 35 30

FÉLIX SOLÍS, S.A.
Autovía de Andalucía, 199 
13300 Valdepeñas CIUDAD REAL 
TI.: 926 32 24 00 
Fax: 926 32 2417

Accésit Accésit

LOS GALANES

COOP. SANTA CATALINA
C/ Cooperativa, 2
13240 La Solana CIUDAD REAL
TI.: 926 63 21 94
Fax: 926 6310 85

COOP. VTnVINOS ANUNCIACIÓN
Camino Cabezuelas, s/n 
02270 Villamalea ALBACETE 
TI.: 967 48 3114 
Fax: 967 48 39 64

Accésit Accésit

VINA ALAMBRADA GRAN ABID

B00, UNOS. RUBIO, S.Í..
Ctra. Algodor, s/n 
45740 Villasequilla TOLEDO 
TI.: 925 31 02 84/ 925 31 02 68 
Fax: 925 32 51 33
e-mall: bodegas_rubio@airtel.net

ALBAV1NSA
Pol. Ind. Campollano, C/B-14 
02080 ALBACETE 
TI.: 967 21 7711 
Fax: 967 24 20 66

Premio Vino Tinto Joven Premio Vino Tinto Crianza

CANFORRALES ARTERO

COOP. NTRA. SRA. DEL ROSARIO
C/ Castilla-La Mancha, 4 
16670 El Provendo CUENCA 
TI.: 96716 60 66 
Fax: 96716 50 32

VIÑEDOS Y BOD. MUÑOZ, S.L.
Ctra. Vlllarrubla, 11 
45350 Noblejas TOLEDO 
TI.: 92514 00 70 
Fax: 9251413 34

Accésit Accésit

CALDER1CO VARONES 47

COOP. CASTILLO 
DE CONSUEGRA
Ctra.Toledo-Alcázar de San Juan, Km.62 
45700 Consuegra TOLEDO 
Tl./Fax: 925 4810 36

S.A.T. SANTA RITA
C/San Agustín, s/n 
16630 Mota del Cuervo CUENCA 
TI.: 96718 0071 
Fax: 96718 22 77

Accésit Accésit

CINCO ALMUDES

COOP. SAN GINÉS
C/Virgen Carmen, 6
16707 Casas de Benltez CUENCA
Tl./Fax: 969 38 20 37

ALLOZO 97

BOD. CENTRO ESPAÑOLAS, S A.

Ctra. Alcázar, Km.1
13700 Tomelloso CIUDAD REAL
TI.:926 50 56 53
Fax: 926 50 56 52
e-mail:bcentro@interbook.net

Premio Vino Tinto Reserva Premio Vino Tinto Gran Reserva

VEGAVAL PLATA 95

MIGUEL CALATAYUD, SA .

C/ Postas, 20
13300 Valdepeñas CIUDAD REAL 
TI.: 926 34 80 70 
Fax: 926 32 21 50 
e-mail: vegaval@dm.es

GRAN ORISTAN 95

JUAN RAMÓN LOZANO, S.A.
Avd. Reyes Católicos, 156 
02600 Vlllarrobledo ALBACETE 
TI.: 9671419 07 
Fax: 96713 80 87

Accésit Accésit

VINA CON SOLACION  95

BOD. SÁNCHEZ MULITERNO
C/Tesifonte Gallego, 5-1?
02002 ALBACETE 
TI.: 967193222 
Fax:9ó7i9 32 92
e-mail: bodega@mullterno.com

SEÑORIO DE GUADIANEJA 9 i

VINICOLA DE CASTILLA, SA .

Pol. Industrial, s/n 
13200 Manzanares CIUDAD REAL 
TI.: 926 6478 00 
Fax: 926 61 04 66

Accésit Accésit

TORRE DE GAZATE 97 MONTECLARO 96

COOP. VINICOLA DE 
TOMELLOSO
Ctra. Toledo-Albacete, Km.130,8 
13700 Tomelloso CIUDAD REAL 
TI.: 926 51 30 04 
Fax: 926 53 80 01

CABOVASA

C/ Caldereros, 33
13300 Valdepeñas CIUDAD REAL 
TI.: 926 32 05 72 
Fax: 926 32 20 09 
e-mail: jcanuto@grupobbva.net

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

Alimentos
de Castilla-La Mancha
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